
Annaba : 
Les vols de motos 

dénoncés par 
plusieurs citoyens

N°3642 Mardi 14 Novembre 2023 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

Large mouvement diplomatique :
Nomination de nouveaux 
ambassadeurs algériens

Installation du nouveau 
chef de Daïra d’Annaba 

par intérim 

Le ministre de la formation et de 
l'enseignement professionnels en 

visite à Annaba
Signature de plusieurs 
conventions avec les 

institutions économiques
P.06P.06

Coordonner les efforts 
entre l’université et les 

entreprises industrielles, 
un impératif

P.06P.06

P.04P.04

UNIVERSITÉ-ÉCONOMIE

Développement du secteur 
automobile en Algérie : 

38 nouveaux 
concessionnaires agréés

AUTOMOBILE 

P.03P.03

P.02P.02

P.07P.07



Mardi 14 Novembre 2023

02 Actualité SeybouSe Times

Large mouvement dipLomatique :

Nomination de nouveaux ambassadeurs algériens

Attaf reçoit le premier ambassadeur de 
la République du Nicaragua en Algérie

Goudjil reçoit le président 
du Conseil national sahraoui

Dans le dernier numéro du 
Journal officiel, le « 71 », 
des décrets présidentiels 

ont été émis, nommant de nouveaux 
ambassadeurs pour l’Algérie.
En effet, le 19 octobre 2023, 
deux décrets présidentiels ont 
été promulgués, officialisant 
la nomination d’ambassadeurs 
extraordinaires et plénipotentiaires 
pour l’Algérie :
• Farid Boulhabel à Tokyo, 
Japon à partir du 15 septembre 2023.
• Sadek Saoudi à Stockholm, 
Suède à partir du 21 septembre 2023.
• Fellali Gouini à 
Antananarivo, République de 
Madagascar à partir du 22 septembre 
2023.
• Mohamed Ali Bougazi à 
Mascate, Sultanat d’Oman à partir du 
23 septembre 2023.
En complément, les noms suivants ont 
également été désignés ambassadeurs 
extraordinaires et plénipotentiaires :

• Ali Achoui à New Delhi, 
Inde à partir du 9 juillet 2023.
• Khaled Zahraat à Dakar, 
République du Sénégal à partir du 17 
juin 2023.
• Abdelhafid Bounour à 
Kuala Lumpur, Malaisie à partir du 9 
juin 2023.
• Fayza Rahim à Santiago, 
République du Chili à partir du 30 
mai 2023.
• Azzeddine Riach à 
Brazzaville, République du Congo à 
partir du 14 juillet 2023.
• Abdallah Boukmach à 
Yaoundé, République du Cameroun à 
partir du 15 août 2023.
• Nour Eddine Meriem à 
Koweït à partir du 26 mai 2023.
• Jamal Eddine Omar à 
Bangui, République centrafricaine à 
partir du 3 juin 2023.
• Nahla Bali à Zagreb, 
République de Croatie à partir du 13 
juin 2023.

• Massoud Mehila à Sofia, 
République de Bulgarie à partir du 29 
mai 2023.
• Mohamed Amin Bencherif 
à Bruxelles, Royaume de Belgique à 
partir du 3 juillet 2023.
Fin de mission pour certains 
ambassadeurs
Également daté du 19 octobre 2023, 
des décrets présidentiels ont été 
publiés, mettant fin aux missions 
d’ambassadeurs extraordinaires et 
plénipotentiaires pour l’Algérie, les 
réaffectant à d’autres fonctions. Les 
personnalités concernées sont les 
suivantes :
• Abdelaziz Ben Ali Cherif à 
Buenos Aires, République argentine.

• Jamal Mektafi à Helsinki, 
République de Finlande.
• Nour Eddine Yazid à 
Harare, République du Zimbabwe.
• Boumedien Ghenad à 
Tachkent, République d’Ouzbékistan.
• Sadek Saoudi à Windhoek, 
République de Namibie à partir du 21 
septembre 2023.
• Fellali Gouini à Mascate, 
Sultanat d’Oman à partir du 22 
septembre 2023.
• Mohamed Ali Bougazi à 
Riyadh, Royaume d’Arabie saoudite 
à partir du 23 septembre 2023.
À compter du 15 août 2023, les 
personnalités suivantes, en tant 
qu’ambassadeurs extraordinaires et 
plénipotentiaires, seront mises à la 
retraite :
• Abdelaziz Grarad à 
Stockholm, Royaume de Suède.
• Arabi Kati à Tokyo, Japon.
• Nour Eddine Baghdad 
Dayegh à Ottawa, Canada.

• Ismail Ben Amara à 
Moscou, Fédération de Russie.
• Abdelkader Hajazi à 
Caracas, République du Venezuela.
À partir du 31 août 2023, les 
fonctions de Hamid Chibira, en tant 
qu’ambassadeur extraordinaire et 
plénipotentiaire de la République 
Algérienne Démocratique et 
Populaire au Caire, en Égypte, 
prendront fin en raison de sa retraite.
De même, à partir du 15 août 2023, 
les missions des personnalités 
suivantes, en tant qu’ambassadeurs 
extraordinaires pour la République 
Algérienne Démocratique et 
Populaire, se concluront :
• Belkacem Belkaid à 
Mexico, Mexique.
• Salem Ait Chebane à 
Varsovie, République de Pologne.
• Malek Jaoud à 
Antananarivo, République de 
Madagascar.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf 
a reçu, dimanche au siège du 
ministère, M. Ely Wilfredo 
Moncada Colindrez, qui lui a 
remis une copie des lettres de créance l’accréditant en qualité 

de premier ambassadeur de la 
République du Nicaragua auprès 
de l’Algérie, dans le contexte 
de l’activation de l’échange de 
représentation diplomatique, par 
l’ouverture d’ambassades dans les 
capitales des deux pays, a indiqué 
un communiqué du ministère.

Le président du Conseil de 
la nation, M. Salah Goudjil 
a reçu, dimanche à Alger, 

le président du Conseil national 
sahraoui, M. Hamma Salama ainsi 
que la délégation qui l’accompagne, 
a indiqué un communiqué de la 
chambre haute du Parlement.
Cette “rencontre fraternelle a 
constitué une occasion ayant permis 
aux deux parties de passer en 
revue les développements dans le 
monde au double plan régional et 
international, notamment dans les 
territoires palestiniens occupés”, 
précise la même source.
Les deux parties ont examiné, 
en outre, “plusieurs questions 
essentielles, en tête desquelles la 
question du Sahara occidental”, 
abordant “les voies et moyens de 
redoubler les efforts de soutien 
et de solidarité avec le peuple 
sahraoui frère dans sa résistance, 
tout en réitérant l’appui absolu à 
son droit légitime et imprescriptible 
à l’autodétermination”.
A cette occasion, M. Goudjil a réitéré 

les positions de l’Algérie “connues, 
immuables et inconditionnelles 
à l’égard des questions de 
décolonisation dans le monde. 
Des positions qui constituent le 
fondement de sa diplomatie et de sa 
politique extérieure, sous la conduite 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et 
ce conformément à son référent 
novemberiste et à son prolongement 
révolutionnaire qui rejette toutes les 
formes de despotisme, d’occupation 
et d’oppression des peuples”.
Le président du Conseil de la nation 
a également salué, ajoute la même 
source, la résistance du peuple 
sahraoui, sous la conduite du Front 
populaire de libération de Sakiet el 
Hamra et Oued-Edhahab (Polisario) 

“face à l’entêtement de l’Etat 
d’occupation et à son contournement 
éhonté des décisions de la légalité 
internationale, dans une démarche 
visant à faire perdurer ce conflit 
qui menace la paix, la sécurité et la 
stabilité dans la région”.
Evoquant la solidarité internationale 
croissante avec le peuple sahraoui, 
le président du Conseil de la nation a 
mis en avant l’importance d’oeuvrer 
pour briser le blackout médiatique 
imposé sur la cause sahraouie, et 
d’interpeller les consciences vives 
de la communauté internationale, 
en vue d’activer la confrontation 
juridique.
Il a appelé, à cet égard, à élargir 
l’idée de la Coordination européenne 
des comités de solidarité avec le 
peuple sahraoui, pour englober les 
Etats d’Asie et d’Amérique latine, 
“en vue de battre en brèche la 
thèse de désinformation de l’Etat 
d’occupation et mobiliser davantage 
de soutien et de solidarité avec la 
juste cause sahraouie”.
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essais nucLéaires 
français en aLgérie :

Les proches des victimes 
ne seront pas indemnisés

Le tribunal de Strasbourg a 
rejeté, pour prescription, la 
demande d’indemnisation 

des proches des personnes décédés 
suite aux essais nucléaires menés 
par les autorités françaises dans le 
Sahara algérien et en Polynésie. 
Malgré ce, les familles envisagent 
de poursuivre leur combat.
Selon l’AFP, les victimes par 
ricochet de ces essais nucléaires, 
menés dans la période entre 19-à 
et 1998, n’ont pas obtenu gain 
de cause. Ces familles espéraient 
être indemnisées suite au décès 
de leurs proches suite à une 
exposition aux rayonnements 
ionisants.
Plus de 1700 dossiers 
d’indemnisation déposés
Trois veuves et leurs enfants 
réclamaient la reconnaissance de 
leurs préjudices propres suite aux 
décès d’un proche atteint d’un 
cancer, qui n’est autre qu’une 
conséquence d’une exposition à 
des rayonnements ionisants. Par 
ailleurs, depuis 2010, le comité 
d’indemnisation des victimes des 
essais nucléaires a recensé  1747 
dossiers déposés. Des demandes 
qui ont été déposées par des 
personnes malades ou leurs 
proches ayant droits après leurs 
décès.
Essais nucléaires français aux 
Sahara algérien
Par ailleurs, pour ce qui est le cas 

des trois veuves et leurs enfants, 
le 10 novembre 2023, le tribunal 
administratif de Strasbourg a rejeté 
les demandes d’indemnisation 
dans le procès intenté par ces 
personnes. Une décision qui a été 
justifiée par la prescription.
En effet, dans son jugement, le 
tribunal de Strasbourg rappelle 
qu’aucun dispositif n’est prévu 
pour les proches des victimes, 
de ces essais nucléaires, pour 
leur préjudice moral, familial et 
matériel. Il rappelle aussi que 
le dispositif de la loi de 2010 
n’intègre pas les familles des 
victimes dans sa liste.
Par conséquent, le tribunal 
administratif de Strasbourg exige 
l’application du droit commun de 
responsabilité, avec notamment 
une prescription d’une durée 
de quatre ans. La justice de 
Strasbourg a donc fixé le point 
de départ de cette prescription à 
la date du dépôt de la demande 
d’indemnisation. Une décision 
incompréhensible pour les 
familles de ces victimes qui ne 
renoncent pas à leur combat.
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développement du secteur automobile en algérie : 
38 nouveaux concessionnaires agréés

projet de l’usine fiat :
Le taux d’avancement des travaux dépasse les 95%

algérie-chine : 
Signature d’un programme d’action conjoint pour l’année 2024

sarpa :
Signature d’un contrat avec une société chinoise

Le secteur automobile 
algérien est en pleine 
expansion. De nombreuses 

réformes sont venues changer 
la donne en ce qui concerne 
l’importation de véhicules neufs 
et d’occasion (moins de 3 ans), 
mais aussi la construction locale. 
Le changement le plus notable 
est l’entrée de multiples acteurs 
chinois sur le marché (Chery, 

Geely, DFSK…), proposant 
des véhicules modernes à prix 
abordable.
Récemment, le chef du 
Secrétariat technique chargé du 
suivi du dossier des véhicules au 
ministère de l’Industrie, Mokdad 
Aggoun, s’est prononcé quant 
au nombre d’opérateurs ayant 
obtenu l’agrément final pour 
devenir des concessionnaires de 

véhicules en Algérie en 2023.
 38 nouveaux concessionnaires 

automobile obtiennent 
l’agrément final

Dans une interview accordée à la 
radio chaine 1, Aggoun a expliqué 
que 38 concessionnaires, dont 
12 sont spécialisés dans la 
commercialisation de voitures de 
tourisme, ont obtenu l’agrément 
cette année. Ces chiffres 
représentent une moyenne 
d’un agrément accordé tous 
les dix jours depuis le début du 
processus, ajoute-t-il.
Pour rappel, le processus 
d’attribution des agréments a 
débuté en novembre 2022 avec la 
publication de décrets exécutifs 
définissant les conditions 
d’exercice des nouveaux 
concessionnaires.
Au cours des dix derniers mois, 
300 demandes d’investissement 

dans le secteur ont été examinées, 
avec 112 dossiers acceptés. 
Soixante-dix d’entre eux ont ainsi 
obtenu une licence préalable pour 
exercer l’activité, conduisant à 
l’octroi de 38 agréments finaux 
pour les concessionnaires, soit un 
taux de 60 %, après avoir satisfait 
à toutes les conditions requises.

Les véhicules asiatiques 
conquièrent le marché 

auto algérien
Parmi les 38 agréments finaux, 24 
marques ont reçu une certification 
de respect de la part du ministère 
du Commerce et de la Promotion 
des Exportations, permettant 
l’importation d’environ 180 000 
unités d’ici à la fin de l’année 
en cours. En ce qui concerne 
les marques approuvées, 79 % 
sont asiatiques et 21 % sont 
européennes.
Aqgoun a souligné que 

l’importation de véhicules est 
une mesure temporaire visant à 
répondre aux besoins du marché 
local. Il a noté que cette initiative 
a déjà entraîné une baisse des 
prix des véhicules sur le marché 
national, et l’arrivée de nouvelles 
marques dans les prochains jours 
renforcera cette tendance à la 
baisse des prix.
En abordant le projet d’usine 
de la marque italienne « Fiat 
» à Oran, Agqoun a indiqué 
que les données disponibles 
indiquent son lancement officiel 
en décembre prochain. Il a 
ainsi conclu en prédisant que 
l’année 2024 sera une année de 
production significative pour le 
secteur automobile en Algérie, 
avec plusieurs usines automobiles 
existantes ou prévues dans 
différentes régions du pays.

Le Président directeur 
général (PDG) de FIAT El 
Djazair, Hakim Boutahra 

a affirmé lors d’une audience 
que lui a accordée, dimanche, le 
ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, Ali 
Aoun, que le taux d’avancement 
des travaux du projet de l’usine 

FIAT à Oran avait dépassé les 
95%.
M. Boutahra a précisé que l’usine 
sera mise en service avant la fin 
du mois de décembre prochain, 
indique un communiqué du 
ministère.
Le ministre a insisté, dans ce 
cadre, sur le respect des délais 

convenus.
Il a également appelé à la 
révision des prix à la lumière 
de la forte concurrence sur le 
marché qui sera imposée par 
l’entrée de nombreuses marques 
et l’implantation d’usines de 
fabrication automobile en  
Algérie, ajoute le communiqué.

Un programme d’action 
conjoint pour l’année 
2024 a été signé, 

dimanche, entre le ministère 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire et l’Académie nationale 
chinoise de gouvernance, afin de 
renforcer la coopération entre 
les deux organismes en matière 
d’apprentissage, de formation, 
d’échange de connaissances 
et d’organisation d’ateliers 
conjoints.
Ce programme d’action a été 
cosigné par le Secrétaire général 
(SG) du ministère de l’Intérieur, 

Larbi Merzoug, et le vice-
président de l’Académie chinoise, 
Gong Weibin.
Ledit programme prévoit 
l’organisation de sessions de 

formation conjointes sur la 
e-gouvernance et les villes 
intelligentes, ainsi que des 
programmes conjoints de 
recherche scientifique dans les 

deux pays.
Le SG du ministère a précisé, à 
cette occasion, que la signature 
dudit programme entre l’Algérie 
et la Chine était “une occasion 
pour renforcer et enrichir les 
activités de coopération dans les 
domaines de la formation et de 
l’échange d’expériences entre les 
deux pays”.
Et d’ajouter que la visite d’Etat 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
en République populaire de 
Chine en juillet dernier, “traduit 
l’authenticité des relations de 
solidarité et de coopération 

unissant les deux pays”, indiquant 
que cette visite “a connu un grand 
succès sur différents plans, de 
même qu’elle a été l’occasion 
pour convenir d’intensifier 
la concertation politique, 
approfondir le partenariat 
économique et renforcer les 
échanges entre les deux pays dans 
divers domaines”.
De son côté, M. Gong Weibin a 
affirmé que “son pays apprécie 
hautement son partenariat avec 
l’Algérie”, prévoyant “d’élargir, 
dans un futur proche, la 
coopération bilatérale à d’autres 
domaines”.

La Société algérienne de 
régulation des produits 
agricoles (SARPA) a 

signé un contrat avec une société 
chinoise visant à renforcer les 
échanges commerciaux de produits 
agricoles, indique, dimanche, 
un communiqué du ministère de 
l’Agriculture et du Développement 
rural.
Signé par le directeur général de la 
SARPA, Abderrahmane Boumahdi 
en marge des travaux du Forum 

Zhejiang pour la coopération 
Chine-Afrique, auquel il a participé 
sur instruction du ministre de 
l’Agriculture et du Développement 
rural, ce contrat vise à développer 
les échanges commerciaux à travers 
les opérations import-export des 
produits agricoles d’Algérie et de 
Chine, précise la même source.
Le DG de la SARPA a visité 
plusieurs entreprises chinoises en 
vue d’explorer les opportunités 
de coopération dans le domaine 

agricole en général et la production 
des viandes blanches et rouges 
en particulier. Il s’agit également 
d’examiner les possibilités 
d’exporter les viandes vers la 
Chine.
Placée sous la tutelle du ministère de 
l’Agriculture, la SARPA a été créée 
en vue de réguler la production et 
approvisionner le marché national 
en produits agricoles de large 
consommation, tout en exportant 
l’excédent de ces produits.
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entrepreneuriat:

Campagne de sensibilisation 
pour la formation d’un 

million d’étudiants

La stratégie nationale 
de transition numérique consacrera 

la souveraineté numérique

Coordonner les efforts entre l’université et 
les entreprises industrielles, un impératif

Le ministère de 
l’Economie de la 
connaissance, des Start-

up et des Micro-entreprises 
a annoncé dimanche dans un 
communiqué le lancement d’une 
campagne de sensibilisation sur 
l’entrepreneuriat et le leadership 
à travers l’ensemble des 
universités du pays, l’objectif 
étant la formation d’un million 
d’étudiants en la matière.
La campagne, qui s’étalera 
jusqu’au 15 novembre, 
est organisée à l’occasion 
de la Semaine mondiale 
de l’entrepreneuriat par le 
ministère de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises et le ministère 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique en 
collaboration avec l’accélérateur 
public des start-up “Algeria 
Venture”, de la Direction 
générale de la recherche 
scientifique et du développement 
technologique auprès du 
ministère de l’Enseignement 
supérieur, du Conseil du 
renouveau économique algérien 
(CREA) et de l’Agence nationale 
d’appui et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE), 
précise le communiqué.
Organisée au niveau des 
centres de développement 

de l’entrepreneuriat à travers 
toutes les universités du 
pays, cette initiative vise à 
“former un million d’étudiants 
et promouvoir l’esprit 
entrepreneurial chez eux, tout en 
les encourageant à intégrer les 
domaines de l’entrepreneuriat et 
de l’innovation”.
Cette campagne incite les 
étudiants à “profiter des 
dispositifs mis à leur disposition 
par les pouvoirs publics en vue 
de répondre aux besoins accrus 
de l’économie algérienne en 
termes de création de start-up 
et d’emplois”, lit-on dans le 
document.        
L’édition précédente de 
la semaine mondiale de 
l’entrepreneuriat a vu la 
formation de 100.000 étudiants 
en la matière, rappelle-t-on.
Il s’agit cette année de revoir à 
la hausse le nombre d’étudiants 
formés et de renforcer les canaux 
de dialogue et de communication 
entre la société, les hommes 
d’affaires et les porteurs de 
projets innovants.

Les participants aux 
ateliers nationaux sur 
l’élaboration d’une 

stratégie nationale de transition 
numérique en Algérie ont mis 
en avant, mercredi à Alger, les 
efforts des autorités pour asseoir 
une stratégie nationale dans ce 
domaine à même de réaliser la 
souveraineté numérique, qui est 
aujourd’hui un impératif.
Intervenant lors de ces 
ateliers, organisés par le Haut-
commissariat à la numérisation 
(HCN), le spécialiste du 
numérique, Allal Djaouad 
Salim, a salué la décision du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, portant 
création du Haut-commissariat 
à la numérisation, “laquelle 
reflète l’importance vouée par 
le président de la République à 
la transition numérique”.
La mise en place d’une stratégie 
unifiée dans ce domaine par le 
HCN est à même de “joindre 
les efforts pour atteindre les 
objectifs de la numérisation, 
à savoir l’amélioration de la 
performance de l’administration 
et l’orientation des services, 
outre les objectifs économiques 
à travers l’élargissement des 
perspectives d’emploi et le 
désenclavement”, a-t-il ajouté.
Pour sa part, l’expert en 
technologies de l’information 
et de la communication, 

Younes Guerar, a affirmé que 
les efforts consentis avaient 
permis aux citoyens, ainsi 
qu’aux entreprises, d’accéder à 
certains services électroniques, 
soulignant l’impératif de 
“sécuriser toutes les données 
pour les protéger des mains 
criminelles”.
De son côté, le consultant 
international en développement 
économique, Abderrahmane 
Hadef, a indiqué que la 
définition du processus de 
numérisation permettra de 
“poser des bases solides pour 
une transformation efficace 
soutenue par la loi sur la 
numérisation, qui prévoit une 
plateforme unifiée pour les 
activités numériques”, estimant 
que “le défi est aujourd’hui de 
taille pour bâtir une société 
numérique”. 
A ce propos, le directeur 
technique de l’Entreprise 
d’appui au développement 
du numérique (EADN), Ali 
Abbassene, a expliqué que 
la transformation numérique 
“implique le changement 
des outils de travail et de 

la méthode de travail dans 
les administrations et les 
entreprises dans l’objectif 
d’améliorer la performance 
et les résultats au profit des 
citoyens et des opérateurs”. 
A cet égard, le président 
du Groupement algérien 
des acteurs du numérique 
(GAAN), Abdelouahab Gaoua, 
a estimé que l’importance de 
la transformation numérique 
résidait dans “le recours aux 
compétences nationales, ce 
qui s’inscrit dans le cadre de la 
souveraineté numérique, dont 
l’importance a été récemment 
mise en évidence à cause des 
restrictions imposées sur les 
réseaux sociaux”. 
Ces ateliers nationaux de trois 
jours comprennent cinq axes, 
à savoir, “la numérisation 
du secteur public”, “le 
développement du secteur 
de l’économie numérique et 
de l’inclusion financière en 
Algérie”, “l’enseignement, la 
formation et l’emploi dans le 
domaine de la numérisation”, 
“le développement de la 
numérisation en Algérie et 
sa classification au niveau 
international” et “la citoyenneté 
numérique et l’impact des 
technologies de l’information 
et de la communication sur la 
culture algérienne”.

Le ministre de l’Economie 
de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-

entreprises, Yacine El Mahdi 
Walid, a souligné, mardi, 
l’importance de la coopération et 
la coordination des efforts entre 
l’université et les entreprises 
industrielles.
Présidant par visioconférence 
l’ouverture d’un Colloque national 
sur “la relation entre l’industrie 
et la recherche scientifique et 
l’innovation : enjeux, expériences 
et recommandations”, organisé 
à Sidi Bel Abbes, le ministre a 
mis l’accent sur l’importance de 
la coopération entre l’université 
et les entreprises industrielles, 
notamment après que l’université 
Djillali-Liabes de Sidi Bel Abbes 
ait accédé au leadership dans le 
classement mondial des domaines 
académiques à Shanghai, édition 
2023.
Il a appelé à coordonner les 
efforts entre les chercheurs, les 
universitaires et les opérateurs 
économiques et industriels, afin 

d’exploiter les innovations et la 
recherche scientifique dans le 
domaine industriel et motiver 
les chercheurs à mettre en 
œuvre leurs projets scientifiques 
dans le domaine et à surmonter 
les obstacles auxquels ils 
font face, en leur assurant un 
accompagnement.
Les participants à cette rencontre 
ont, à cette occasion, souligné 
la nécessité de renforcer le 
partenariat entre la recherche 
scientifique et l’industrie, 

avec la signature d’accords de 
coopération entre les universités 
et les entreprises industrielles 
pour développer la production 
industrielle.
Les intervenants, notamment des 
chercheurs universitaires, des 
investisseurs et des représentants 
d’entreprises industrielles, ont 
souligné l’importance de créer 
une plateforme d’échange et 
de réflexion entre chercheurs, 
universitaires, investisseurs 
et gérants d’entreprises 

industrielles, afin de transférer 
les expériences et les innovations, 
et de les exploiter dans le 
domaine industriel, permettant 
de développer l’industrie et la 
relance du secteur économique.
Le vice-président de l’Académie 
algérienne des sciences et 
technologies, Mohamed 
Hichem Kara, a insisté sur la 
nécessité pour les chercheurs, 
les universitaires et les pionniers 
de l’innovation, d’interagir avec 
les investisseurs, les gérants 
d’entreprises industrielles et 
les décideurs, afin d’échanger 
des idées, des connaissances et 
instaurer une vision participative 
pour relancer le domaine 
industriel en le renforçant par la 
recherche scientifique innovante.
Il a appelé à recueillir les avis 
des experts pour établir une 
coopération fructueuse dans 
le tissu industriel et explorer 
les futures opportunités de 
coopération.
Le chercheur, Professeur Ammar 
Tilmatine de l’Université de Sidi 

Bel Abbes a appelé, de son côté, 
à la contribution des entreprises 
industrielles et économiques pour 
soutenir la recherche scientifique 
et les innovations, et à mettre 
en valeur les expériences et les 
attentes des chercheurs pour le 
développement du tissu industriel.
Cette rencontre de deux jours, 
organisée à l’initiative de 
l’Académie Algérienne des 
Sciences et de la Technologie en 
coopération avec l’Université 
de Sidi Bel Abbes et l’Ecole 
Polytechnique d’Alger, comprend 
la présentation de conférences 
par des chercheurs et des experts 
dans les domaines industriel et 
économique, ainsi que des gérants 
d’entreprises, sur plusieurs 
thèmes, notamment “les relations 
entre l’industrie et la recherche 
scientifique en Algérie”, 
“les futures opportunités de 
coopération entre chercheurs 
et industriels” et “les obstacles 
les plus importants auxquels 
sont confrontées les entreprises 
industrielles”.
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ecomondo-2023 : 
Le ministre italien de l’Environnement salue le partenariat 

avec l’Algérie

Près de 2000 start-up détentrices du label de la meilleure 
start-up

L’Algérie participe au Salon international de la santé de Bamako

Près de 2000 start-up 
ont obtenu le label de 
la meilleure start-up, a 

fait savoir mardi à Tipasa, le 
ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises, Yacine El-
Mahdi Oualid.
Le ministre qui était en 
compagnie du ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, Kamel 
Baddari a indiqué dans une 
déclaration à la presse au terme 
de leur participation aux travaux 
du Forum économique à l’Ecole 
supérieure du Commerce (ESC) 
de Koléa, que près de 2000 start-
up ont obtenu le “Label” de la 
meilleure start-up, relevant que 
ses services “reçoivent chaque 
semaine des centaines de projets”.
Il a estimé que le nombre de start-
up ayant obtenu le “’Label” était 
“encourageant”, ajoutant que 
cela “prouve que le système mis 
en place par les pouvoirs publics 
encourage les étudiants à accéder 

au monde de l’entrepreneuriat 
avec un esprit d’innovation et de 
création”.
Ce chiffre est “le fruit et un des 
jalons de l’action conjointe avec 
le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique dans le cadre de la 
stratégie du gouvernement visant 
à ouvrir la voie et encourager 
l’émergence d’entrepreneurs 
hautement qualifiés, et partant la 
réalisation de l’objectif escompté, 
à savoir orienter les capitaux vers 
les start-up qui ont un avenir 
prometteur pour l’économie 
nationale”, a ajouté le ministre.
Il a rappelé que l’Algérie avait 
occupé dans un classement 
international dévoilé récemment 
une “place importante” en termes 
de start-up.
Ont pris part à ce Forum 
économique, organisé par 
l’ESC de Koléa en coopération 
avec le Club des Entrepreneurs 
et Industriels, des étudiants 
porteurs de projets innovants et 

des start-up, outre de grandes 
entreprise économiques, des 
micro-entreprises, des moyens 
entreprises et les grandes écoles 
nationale techniques ainsi 
que celles spécialisées dans le 
management, les affaires, le 
commerce et la gestion.
Dans ce cadre, M. Oualid a 
indiqué que ce forum “est une 
occasion pour mettre en exergue 
les différentes incitations mises 
en place par les hautes autorités 

du pays au profit des startups, 
ainsi que les efforts déployés pour 
soutenir leur développement”, 
citant en particulier les incitations 
prévues dans la loi de finance 
2023 au profit des entreprises 
activant dans les domaines du 
développement, de la recherche 
et l’innovation. 
Pour sa part, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, M. 
Kamel Baddari a affirmé que ce 

forum était de nature à “participer 
à l’élaboration d’une stratégie 
nationale pour la recherche et 
l’exploitation de l’innovation”.
Il a ajouté que son secteur œuvrait 
à “encourager” la recherche 
scientifique et tout ce qui est 
en lien avec le développement 
et l’innovation, invitant les 
enseignants à concourir, en 
tant qu’élite, à l’encadrement 
des étudiants désirant créer des 
petites entreprises.
M. Baddari a affirmé que la vision 
de son ministère a pour objectif 
d’atteindre une complémentarité 
entre les étudiants, les enseignants 
universitaires, et le monde de la 
recherche, du développement, de 
l’entrepreneuriat, des finances 
et des affaires, car il s’agit 
d’un important levier pour la 
réalisation du développement 
économique.
A noter qu’une exposition dédiée 
à la présentation des différents 
projets a été organisée en marge 
de ce Forum.

L’Algérie prendra part à la deuxième 
édition du Salon international 
de la santé “Keneya Expo2023”, 

qui se tient du 9 au 11 novembre, sous le 
slogan “Industrie et production locale pour 
une couverture santé universelle”, a indiqué 
mercredi le ministère dans un communiqué.
Dans ce cadre, la secrétaire générale du 
ministère de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Drifa Khoudhir, entamera 
ce jeudi une visite de travail à Bamako, 
pour participer, en tant que représentante du 
ministre du secteur Ali Aoun, aux travaux 
de cette manifestation.
Cette visite s’inscrit dans le cadre du 
“renforcement de la coopération et du 
partenariat algéro-malien dans le domaine 
de la production pharmaceutique et de la 
promotion des exportations des produits 
pharmaceutiques et des dispositifs 
médicaux vers les marchés africains”, 
souligne la même source.

Le ministre italien de 
l’Environnement et de 
la Sécurité énergétique, 

Gilberto Pichetto Fratin s’est 
félicité, mardi à Rimini (Italie), de 
l’excellence des relations algéro-
italiennes, qualifiant l’Algérie 
de partenaire “privilégié” pour 
l’Italie, notamment dans le 
domaine de l’énergie.
Dans une déclaration à l’APS en 
marge de l’ouverture officielle 
de la 26e édition du Salon 
international de l’économie verte 
et circulaire “Ecomondo”, M. 
Fratin a indiqué que “l’Algérie 
est l’un des partenaires 
privilégiés de l’Italie. Les deux 

pays entretiennent d’excellentes 
relations, qui se traduisent par 
diverses formes de coopération 
entre les gouvernements 
algérien et italien, la coopération 
économique et les accords sur le 
gaz naturel”.
Dans ce contexte, il a réaffirmé 
l’engagement “important” de 

son pays à mettre en œuvre le 
plan de soutien à la coopération 
économique avec les pays 
d’Afrique du Nord, baptisé 
“Enrico Mattei”, soulignant 
que “le renforcement de la 
coopération avec l’Algérie est 
l’un de ses principaux axes, étant 
parmi les partenaires les plus 
importants de l’Italie”.
Le Salon “Ecomondo” qui 
a ouvert ses portes, mardi, 
sous le slogan “Systèmes de 
transition écologique”, connait la 
participation de sept organismes 
et institutions algériens actifs 
dans le domaine des énergies 
renouvelables et du recyclage.

La délégation algérienne 
participera, notamment, à des 
rencontres bilatérales d’affaires 
“B2B” avec ses homologues 
italienne et internationales.
Cette édition se caractérise par 
une participation record de plus 
de 1.500 entreprises actives dans 
le domaine des services et des 
technologies environnementales, 
de la gestion de l’eau et des 
déchets, du textile, de l’énergie 
bio, de la protection des sols, ainsi 
que des domaines des transports, 
de l’agriculture et des villes 
durables, venues de 30 pays, soit 
la plus grande participation depuis 
la création de l’événement.

Plus de 150.000 m² ont également 
été réservés pour accueillir les 
exposants de ce salon, qui devrait 
être visité par plus de 85.000 
personnes.
Dans le cadre de cette 
manifestation, plus de 230 
conférences et tables rondes seront 
organisées sur les meilleures 
pratiques en matière d’économie 
circulaire, outre des échanges 
avec les principales personnalités 
de ce domaine, la promotion des 
relations commerciales dans ses 
différents secteurs, ainsi que 
les technologies, les aspects 
législatifs et les tendances de 
développement de ce marché.
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Yacine Merrabi, le ministre de la formation et de l'enseignement 
professionnels en visite à Annaba

Signature de plusieurs conventions avec les 
institutions économiques

Le ministre de la Formation 
et de l'Enseignement 
professionnels Yacine 

Merrabi a effectué une visite 
d’inspection et de travail, 
hier, dans la wilaya d’Annaba. 
Le premier point figurant 
au programme de sa visite a 
concerné la tenue d’une journée 
‘’Portes ouvertes’’ de la société 
civile sur les spécialisations de 
formation professionnelle via la 
plateforme « Taysir » organisée 
au niveau du siège de la wilaya  
d’Annaba. Le ministre a évoqué 
la plateforme « Tasyir », 
développée par le secteur de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels, la considérant 
comme un nouveau système 
d’information permettant de 
suivre tous les aspects de la 
gestion aux plans pédagogique, 
administratif et financier à 
travers les établissements 
de formation répartis sur 
l’ensemble du territoire national 
». Il a ajouté que l’objectif 
de la plateforme consiste à « 
obtenir, opportunément, des 
indicateurs corrects sur lesquels 
il est possible de s’appuyer au 
niveau local et central », ainsi 
qu’à « présenter localement 
les différentes spécialités du 
secteur de la formation et de 
l’enseignement professionnels».
Les participants à cette journée 

portes-ouvertes destinée à la 
société civile en l’occurrence 
chahrazed Gouasmia, 
présidente de l’association 
APIJ   ont saisi l’occasion pour 
soulever un certain nombre 
de préoccupations relatives, 
entre autres, à l’élargissement 
de nouvelles spécialités. Par 
ailleurs, le ministre de la 
Formation et de l'Enseignement 
professionnels, Yacine Merrabi, 
accompagné du wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui et du P/
APW,  s'est rendu au Palais 
de la Culture, ‘’Mohamed 
Boudiaf’’  pour assister à 
l'ouverture d'un salon destiné  
aux opérateurs   économiques, 
partenaires du secteur de la 

formation professionnelle 
et de l'enseignement. A 
l’hôtel Sheraton, le ministre a 
également supervisé la signature 
de plusieurs conventions 
de coopération  avec des 
institutions économiques. Des 
contrats ont été offerts aux 
professionnels diplômés et  (20) 
conventions ont été signées 
avec des partenaires du secteur 
de la formation professionnelle 
(grandes institutions 
économiques) et  (22) contrats de 
travail ont également été signés 
avec des partenaires du secteur 
économique. Par la suite, la 
délégation s'est rendue au Centre 
de formation professionnelle 
et d'apprentissage du «8 mai 

1945» pour une visite de 
visu du  fonctionnement des 
ateliers de formation.  Lors 
de sa rencontre avec les 
professionnels, le ministre a 
insisté sur l'importance de la 
formation professionnelle, 
considérée comme l'un des défis 
actuels, inscrits également dans 
les engagements du Président 
de la République Abdelmadjid 
Tebboune à faire progresser 
le secteur. Le ministre Yacine 
Merrabi, a également visité le 
complexe El-Hadjar où il a passé  
en revue le déroulement du 
processus de formation à travers 
lequel les responsables du 
secteur cherchent à développer 
des compétences pour répondre 

aux besoins du marché du travail. 
Le ministre a ajouté que l'étape 
de formation est conforme aux 
nouvelles règles économiques 
concurrentielles, aux 
transformations technologiques 
en cours dans les spécialisations 
et à la diversité des programmes 
de formation professionnelle. 
L’hôte de la ville d’Annaba a 
visité également l’entreprise 
Ferrovial et le centre de 
formation de Bouzaaroura. A 
noter que le ministre  et son  
département œuvre  pour la 
numérisation du secteur qui  
repose sur plusieurs axes, dont 
la gouvernance, par la collecte 
des données et informations 
sur les activités du secteur 
en les rendant cohérentes et 
plus efficaces, de manière 
à permettre une meilleure 
prise de décisions en temps 
opportun. A cela s’ajoute l’axe 
des infrastructures de base pour 
assurer des prestations dans les 
meilleures conditions possibles. 
Concernant les autres volets, il 
s’agit notamment, du service 
numérique en vue d’assurer 
un environnement de nature à 
contribuer au développement 
des compétences, ainsi qu’à 
l’accompagnement de la 
formation et la modernisation du 
contenu des programmes pour 
relever la qualité des standards 
adoptés en la matière.

S.F

Installation du nouveau chef 
de Daïra d’Annaba par intérim 

Le nouveau chef de Daira 
d’Annaba par intérim,  
Abdelkarim Kouchit, a 

été installé avant-hier. Ce dernier  

qui occupe  le même  poste à El 
Hadjar est connu et apprécié 
pour son professionnalisme. 
Cette désignation intervient 
après la mise fin aux fonctions 

de l’ex-chef de Daira Mnaouer 
Ben Oudina. La cérémonie 
d'installation du nouveau chef 
de daïra par intérim, a eu lieu en 
présence du SG de la wilaya.

S.F



Les vols de motos 
devenus fréquents 
suscitent une vive 

préoccupation parmi les 
résidents locaux. C’est le 
cas des habitants de la cité 
Valmascort qui ont tenu à 
tirer la sonnette d’alarme, 
appelant à une intervention 
des autorités pour endiguer 

cette tendance croissante. 
En effet, dimanche dernier, 
aux alentours de 7h30, une 

moto a été dérobée devant 
un immeuble du quartier. 
Cette recrudescence des 
vols de motos soulève des 
préoccupations concernant 
la protection des biens. 
Les habitants souhaitent 
un renforcement des 
patrouilles de sécurité en 
vue de dissuader les auteurs 
des délits criminels.

C’est sous la 
supervision du 
directeur des 

affaires sociales et de la 
solidarité d’Annaba, qu’a eu 
lieu une rencontre au Centre 
Psychopédagogique Annaba 1 
‘’Echahid Bouaakal Ahmed’’, 
en présence des parents des 
enfants pris en charge. 
Lors de cette réunion, les parents 
des enfants ont visité divers 
espaces et ateliers pédagogiques, 
recevant des informations sur 
les programmes éducatifs. 
Les spécialistes, assurant la 
couverture des volets affectifs, 
éducatifs, psychologiques, 
sociaux et médicaux, ont 
prodigué des conseils et des 
orientations aux parents. Les 
parents ont salué cette initiative, 
exprimant leurs vœux de 

réussite au personnel éducatif 
pour les efforts déployés avec 
leurs enfants. Les échanges 
de vue ont permis aux parents 
de mieux comprendre les 
activités éducatives dispensées 
à leurs progénitures, avec des 
échanges  intéressant les aspects 
émotionnels, éducatifs et 
sociaux. Les experts ont partagé 
des directives essentielles pour 
soutenir le développement 
global des enfants, soulignant 
l’importance de la collaboration 
entre le côté affectif, éducatif, 

psychologique, social et 
médical.
La visite des installations a 
donné aux parents un aperçu 
concret de l’environnement 
d’apprentissage de leurs enfants, 
exprimant ainsi leur confiance 
dans le travail du personnel 
éducatif. En retour, les parents 
ont témoigné leur appréciation 
de cette démarche inclusive, 
soulignant l’espoir de voir leurs 
enfants s’épanouir grâce aux 
efforts conjoints de l’équipe 
pédagogique.
Cette journée a donc été un 
moment crucial de dialogue et 
de partage, renforçant les liens 
entre l’établissement éducatif et 
les parents, favorisant ainsi une 
compréhension mutuelle pour le 
bien-être et le développement 
optimal des enfants.

Dans le cadre d’une 
démarche soutenue, 
visant à s’assurer de la 

transparence et de la conformité 
des conditions d’entreposage 
des denrées alimentaires et 
produits agricoles, une récente 
sortie sur terrain a été effectuée 
par une équipe mixte, constituée 
des surveillants des pratiques 
commerciales et de la direction 
de l’agriculture, au niveau de la 
commune d’El Berda et de Sidi 
Salem.
L’objectif principal de cette 
initiative étant d’assurer un 
contrôle rigoureux des chambres 
froides, des entrepôts et des 
dépôts dans ces zones, avec 
l’obligation de déclaration des 
prix et des tarifs. Cette démarche 
s’inscrit dans le cadre d’un vaste 
programme visant à instaurer 
des pratiques commerciales 
équitables et à promouvoir la 
transparence dans le secteur 
agricole.
Le contrôle des chambres froides 
revêt une importance cruciale 

pour garantir la qualité des 
produits stockés, en particulier 
les produits agricoles périssables. 
Les équipes sur le terrain 
veillent à ce que ces installations 
respectent les normes nécessaires, 
contribuant ainsi à la préservation 
de la chaîne d’approvisionnement 
alimentaire.
Parallèlement, l’inspection des 
entrepôts et des dépôts vise 
à s’assurer de la conformité 
des règles en vigueur, et de la 
vérification des produits stockés. 
Cette démarche vise à lutter 
contre les pratiques commerciales 
déloyales et à protéger à la 
fois les consommateurs et les 
intervenants du secteur agricole.
L’obligation de déclaration des 
prix et des tarifs s’inscrit dans 
une perspective de transparence. 
En imposant l’affichage des 
prix accessibles au public, les 
autorités cherchent à créer un 
environnement commercial 
constructif où la concurrence sera 
basée sur la qualité des produits 
et des services, plutôt que sur des 
pratiques opaques ou trompeuses.
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Les occupants  de bidonvilles de ‘’Chabia 2’’ 
insistent pour l’accès à un domicile décent

annaBa / criminaLité

Les vols de motos dénoncés 
par plusieurs citoyens

rencontre enricHissante au centre 
psYcHopédagogique annaBa1

Instauration d’un échange de points 
de vue pour le bien-être des enfants

annaBa / contrÔLe des 
pra tiques commerciaLes

Garantir la qualité et la 
conformité des conditions  
d’entreposage des produits 

alimentaires

Les occupants de 
bidonvilles de  
‘’Chabia 2’’ d’El Bouni 

dont l’attente pour l’obtention 
d’un logement décent tend 
à s’éterniser sollicitent avec 
insistance l’attention des 
autorités locales à l’effet de se 
pencher sur leurs conditions 
de vie précaires. Leur 
principale requête a trait au 
logement rural, pour lesquels 
ces derniers ont commencé à 
verser des cautions dès 2004. 
Cependant, bien des années se 
sont écoulées sans que leurs 

demandes ne soient satisfaites, 
plongeant les résidents 
dans une crise de logement 
persistante. Ces derniers 
sollicitent des autorités locales 

l’examen de cette situation 
en vue de parvenir à des  
solutions concrètes.
Face au problème du logement, 
les habitants de Chabia 2 

sont confrontés à d’autres 
obstacles, notamment  la 
pénurie de gaz  qui complique 
leur quotidien, les contraignant 
à des déplacements pour 
disposer de bonbonnes de gaz 
butane. Cette situation devient 
d’autant plus préoccupante 
à l’approche de la saison 
hivernale, nécessitant plus 
de moyens pour le chauffage 
; s’ajoute à cela  le manque 
d’eau potable, obligeant des 
résidents à parcourir des 
distances considérables à la 
recherche de sources naturelles 
d’eau potable, tandis que 

d’autres optent pour l’achat 
d’eau en bouteille, augmentant 
ainsi leurs dépenses dans 
des circonstances durement 
acceptables.
Le président de la commune 
de ‘’Chabia’’ a lancé un 
appel pour la résolution de 
cette situation en fournissant 
des logements ruraux aux 
familles contestataires ou en 
trouvant d’autres solutions. 
Il souligne l’urgence d’agir, 
considérant les risques accrus, 
notamment après un récent 
incendie survenu à proximité 
des habitations précaires.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y



Mardi 14 Novembre 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

La Société des eaux et de 
l’assainissement d’Alger 
(SEAAL), a récemment 

communiqué des changements 
importants dans son programme 
de distribution d’eau pour 
plusieurs communes à Alger et 
Tipaza. Ces ajustements sont 
liés à des travaux planifiés du 
lundi 13 au jeudi 16 novembre 
2023.
En effet, un communiqué de la 
SEAAL de Tipaza a programmé 
des travaux de maintenance 
réguliers pour la station de 

dessalement d’eau de mer à 
Fouka, débutant ce lundi 13 
novembre 2023 jusqu’au jeudi 16 
novembre 2023. Cette initiative 
entraînera une diminution de la 
production de l’ordre de 60 000 
mètres cubes. Par conséquent, 
on enregistre une suspension de 
la production d’eau dans cette 
station stratégique, provoquant 
des fluctuations dans le 
programme de distribution dans 
plusieurs municipalités des 
wilayas d’Alger et Tipaza.
Ces perturbation affecteront 

quelles communes à Alger et 
Tipaza ?
Selon la même source, les 
communes impactées par 
ces perturbations dans la 
distribution d’eau à Alger 
comprennent la Nouvelle ville 
de Sidi Abdallah, Staouéli, 
Ain Benian, Chéraga (Cité 
602 logements El Koutban, et 
Bouachaoui Al Bahri), Maalma, 
Zeralda, Souidania (Belouta), et 
El Hamamet.
Quant à la wilaya de Tipaza, 
ces perturbations concernent 

les communes de : Kolea, 
Douaouda, Fouka, El Hatatba, 

Echoueiba, Bou Ismail, Ain 
Takaouraı̈t, Bou Haroun.

seaaL :

Perturbations de distribution d’eau sur 19 communes à Alger 
et Tipaza pour 4 jours

Avant-hier, le 11 
novembre un drame a 
secoué la localité de 

Sidi Bel Abbès, où un individu 
a perdu la vie dans un accident 
de collision avec un train. 
Selon un communiqué émis 
par la Direction générale de la 
Protection civile, les secours sont 
intervenus en début d’après-midi 
suite à un incident de heurt entre 
un train et un piéton.
Le bilan de cet accident 
est malheureusement fatal, 
entraînant le décès de la personne 
impliquée. Le corps a été transféré 

à la morgue de l’hôpital local, 
sous la supervision des autorités 
compétentes. La tristesse envahit 
la communauté locale alors 
que les enquêteurs tentent de 
comprendre les circonstances 
exactes de ce tragique accident.
Tragédie routière à Ténès : un 
jeune homme perd la vie
Une autre tragédie a frappé la 
région de Ténès en cette fin de 
journée, avec un accident de la 
circulation qui a coûté la vie à 
un jeune homme, tandis qu’un 
autre a été grièvement blessé. 
Les services de la Protection 

civile ont été dépêchés sur la 
route nationale numéro 11, dans 
la zone de Tifelas.
Selon des témoins oculaires, les 
deux jeunes hommes circulaient 
à moto et avaient entre 18 et 24 
ans. À l’arrivée des secours sur 
les lieux, les deux jeunes ont 
été retrouvés au sol, l’un d’eux 
malheureusement décédé, tandis 
que l’autre souffrait de blessures 
graves.
Le corps de la victime a été 
transporté à l’hôpital Zighoud 
Youcef à Ténès, tandis que les 
autorités compétentes ont ouvert 

une enquête pour déterminer 
les circonstances exactes 
de cet accident tragique. La 
communauté locale est plongée 

dans la tristesse face à cette perte 
et espère des réponses claires 
quant aux causes de ce drame 
routier.

Un tragique accident de train à Sidi Bel Abbès fait un mort

Vendredi passé, aux 
environs  de 20h30, une 
opération de sauvetage 

périlleuse a été menée par les 
éléments de la Protection Civile 
à Aïn Zehoub, une localité 
relevant de la municipalité de 
Médéa. Une personne était en 
danger d’asphyxie à cause du 
monoxyde de carbone. Selon 
les informations fournies par les 
services de la Protection Civile, 
l’incident a été provoqué par 
l’intoxication d’une fillette de 
9 ans au monoxyde de carbone 
émanant du chauffe-eau de son 
domicile à Aïn Zehoub. Grâce à 
l’intervention rapide des secours, 
la victime a été secourue et 

transportée d’urgence à l’hôpital. 
L’incident souligne l’importance 
cruciale de la sensibilisation aux 

dangers du monoxyde de carbone 
et du bon entretien des appareils 
de chauffage. Le monoxyde 

de carbone est un gaz inodore 
et invisible, ce qui en fait une 
menace silencieuse. Les autorités 
rappellent régulièrement 
l’importance de l’aération des 
espaces clos et de la vérification 
régulière des installations de 
chauffage pour prévenir de tels 
incidents.
Tragédie à Mila, deux victimes 
décèdent suite à une fuite de 
monoxyde de carbone
Une situation dramatique a 
secoué la wilaya de Mila, où 
deux personnes ont perdu la 
vie à la suite d’une intoxication 
au monoxyde de carbone. 
L’intervention des services 
de secours a été requise vers 

15h05 pour un incident de ce 
type, provenant d’une fuite de 
monoxyde de carbone émanant 
d’un chauffage, dans le quartier 
Hayfi Mabrouk Ammarat A, 
relevant de la municipalité et de 
la circonscription de Chelghoum 
Laid.
Malheureusement, cet incident 
a entraîné le décès immédiat de 
deux individus âgés de 82 et 84 
ans sur les lieux. Leurs corps 
ont été transférés à la morgue de 
l’hôpital local, marquant ainsi 
une tragédie dans la communauté 
locale. Les autorités locales 
enquêtent actuellement sur les 
circonstances exactes de cet 
événement dévastateur.

médéa :

Sauvetage héroïque d’une petite fille de 9 ans à Aïn Zehoub

Cinq personnes ont perdu 
la vie carbonisées vives 
et quatre autres ont été 

grièvement blessées dans un 
accident de la route survenu, 
hier lundi matin, près de la 
commune d’Oued Tlelat, au 
sud-est de la wilaya d’Oran. 
La Protection civile alertée 
aux environs de 09h06, est 
intervenue rapidement sur les 

lieux de l’accident impliquant le 
renversement d’un camion suivi 
d’un incendie.
L’incendie du camion qui est 
survenu sur la route nationale 
35, entre El Bria et Oued Tlelat 
a fait cinq (5) victimes.
Le camion a dérapé de la 
chaussée pour des raisons 
inconnues avant de s’embraser, 
entraînant la perte tragique de 

cinq vies. Les corps des victimes 
ont été retrouvés carbonisés, 
quatre autres personnes ont été 
blessées, présentant des brûlures 
sur diverses parties du corps.
Les secours ont agi 
promptement, évacuant les 
blessés vers l’hôpital local, 
tandis que les décédés ont été 
transportés à la morgue de 
l’établissement.

oran :

Drame sur la route : 5 victimes carbonisées



Frappes américaines en Syrie sur des sites liés à l’Iran

Les drapeaux de l’ONU en berne en mémoire 
du personnel tué à Gaza

présidentielle à madagascar  
Andry Rajoelina tient son dernier 

meeting dans un stade plein à craquer

Les Etats-Unis ont lancé 
des frappes en Syrie 
contre deux sites liés à 

l’Iran dimanche en réponse aux 
attaques contre du personnel 
américain dans la région, a 
déclaré le secrétaire américain à 
la Défense Lloyd Austin.
“Les forces armées américaines 
ont conduit des frappes de 
précision aujourd’hui sur des 
installations dans l’est de la 
Syrie utilisées par le Corps 
des Gardiens de la révolution 
islamique d’Iran et des groupes 
affiliés à l’Iran, en réponse aux 
attaques continues contre le 
personnel américain en Irak et en 
Syrie”, a déclaré M. Austin dans 
un communiqué.
“Les frappes ont été menées 
respectivement contre un centre 
d’entraînement et une résidence 

protégée près des villes d’Albu 
Kamal et de Mayadeen”, a-t-il 
précisé.
C’est la troisième fois en moins 
de trois semaines que l’armée 
américaine prend pour cible 
des sites en Syrie qu’elle dit 

liés à l’Iran, qui soutient divers 
groupes armés accusés par 
Washington d’être à l’origine 
d’une recrudescence des attaques 
contre ses forces au Proche-
Orient.
Les Etats-Unis avaient pris 

pour cible mercredi un site de 
stockage d’armes lié à Téhéran 
en Syrie et le 26 octobre, l’armée 
américaine avait frappé deux 
autres installations en Syrie 
qui, selon elle, étaient utilisées 
par l’Iran et des organisations 
affiliées.
Les Etats-Unis avaient déclaré 
que ces frappes n’avaient fait 
aucune victime.
Ces frappes sont menées par 
Washington en réponse à la 
multiplication des attaques de 
groupes pro-iraniens visant son 
armée en Syrie et en Irak - plus 
de 45 depuis le 17 octobre - dans 
le contexte de la guerre entre 
Israël et le Hamas, les Etats-
Unis ayant apporté leur soutien 
militaire à Israël face au Hamas.
Le territoire palestinien de Gaza 
se trouve sous blocus israélien. 

La guerre entre Israël et le 
Hamas a débuté après l’attaque 
surprise de l’organisation 
islamiste palestinienne le 7 
octobre en Israël, qui a fait plus 
de 1.200 morts selon les autorités 
israéliennes.
Israël a répondu en pilonnant 
Gaza, territoire contrôlé par le 
mouvement palestinien, faisant 
plus de 11.100 morts, selon le 
ministère de la Santé du Hamas.
Les Etats-Unis ont rapidement 
apporté leur soutien militaire 
à Israël mais craignent que le 
conflit ne s’étende à la région, où 
la riposte israélienne sur Gaza a 
été dénoncée.
Environ 2.500 militaires 
américains se trouvent en Irak et 
900 en Syrie dans le cadre de la 
lutte contre le groupe djihadiste 
Etat islamique.

Les drapeaux ont été mis 
en berne sur les bâtiments 
de l’ONU à travers l’Asie 

lundi, et le personnel appelé à 
observer une minute de silence 
en mémoire de leurs collègues 
tués dans la guerre entre Israël et 
le Hamas.
Le drapeau bleu et blanc des 
Nations unies a été baissé à 
9:30 heure locale à Bangkok, 
Tokyo et Pékin, au lendemain 
de l’annonce par l’ ONU “d’un 
nombre important de morts et de 
blessés” dans le “bombardement” 

du siège du programme onusien 
pour le développement (PNUD) 
à Gaza.
Des images de l’AFPTV ont 
également montré dimanche 
un cratère au milieu de la cour 
d’une école gérée par l’agence 
de l’ONU pour les réfugiés 
palestiniens (Unrwa) à Beit 
Lahia, dans le nord de la bande 
de Gaza.
L’Unrwa avait annoncé vendredi 
que plus de 100 de ses employés 
étaient morts dans la bande de 
Gaza depuis le début de la guerre.

Israël bombarde Gaza sans répit 
depuis cinq semaines en réponse 
à l’attaque du Hamas le 7 octobre 
sur son sol.
Environ 1.200 personnes, en 
majorité des civils, ont été tuées 
en Israël et environ 240 prises 
en otage, selon les autorités 
israéliennes.
Les bombardements israéliens, 
depuis les airs, la terre et la mer, 
ont fait au moins 11.100 victimes 
en majorité des civils, selon le 
ministère de la Santé du Hamas.

À Madagascar, à quatre jours 
de l’élection prévue jeudi 
prochain, Andry Rajoelina, le 
président sortant, a tenu son 
dernier meeting dans un stade 
du nord de la capitale plein à 
craquer. Après avoir taclé ses 
opposants, dont le collectif des 
10 qui demande l’annulation 
du scrutin, le candidat orange 
a vanté son bilan de bâtisseur 
et promis de faire plus dans le 
social. Selon RFI.

Ses partisans, tous vêtus 
d’orange, l’attendaient depuis 
quatre heures et demie en 
musique. Andry Rajoelina s’est 
alors adressé à eux, confiant 
dans sa victoire. « J’ai sillonné 
l’ile et j’ai vu le cœur de 
Madagascar. Il n’aime qu’un 
seul candidat », a lancé Andry 
Rajoelina.
Le candidat orange moque 
ensuite les candidats du collectif 
opposés au scrutin de jeudi 

et qui avaient fait un meeting 
précédemment dans ce même 
coliseum. « Aujourd’hui, c’est 
prouvé que l’opposition n’a 
pas pu remplir cet endroit, alors 
qu’ils étaient 11 ».
« Le peuple malgache 
n’acceptera plus le trouble », 
a-t-il ajouté, faisant allusion aux 
manifestations répétées dans 
la capitale. Andry Rajoelina a 
alors vanté ses réalisations dans 
les infrastructures et promet 
d’agir davantage désormais 
dans le social. « J’ai entendu 
que vous dépensiez 30 000 
ariary pour acheter du pétrole 
ou des bougies. La semaine 
prochaine à Tana, je vais 
distribuer des kits solaires pour 
éclairer tous les foyers sans 
électricité », a-t-il assuré. Un 
équipement qu’il paiera sur ses 
propres économies, pour, dit-il, 
permettre aux habitants de la 
capitale de faire la fête.

Le vice-ministre de la Santé 
du gouvernement du Hamas 
a indiqué lundi à l’AFP 

que “six bébés prématurés” et 
“neuf patients en soins intensifs” 
étaient morts en raison du manque 
d’électricité à l’hôpital al-Chifa, 
le plus grand de la bande de Gaza 
pilonnée et assiégée par Israël.
Youssef Abou Rich, présent dans 
l’hôpital où s’abritent aussi des 
milliers de déplacés, avait donné 

dimanche soir un précédent bilan 
de “cinq bébés” et “sept patients” 
décédés. Samedi, l’hôpital avait 
annoncé que 39 bébés prématurés 
étaient encore à al-Chifa et que 
des infirmiers procédaient à des 
“massages respiratoires à la main” 
pour les maintenir en vie. Un 
médecin de l’ONG Médecins sans 
frontières (MSF), avait indiqué 
également que 17 patients se 
trouvaient en soins intensifs.
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Gaza 
Le gouvernement du Hamas 

dit que 6 bébés prématurés et 9 
patients sont morts à l’hôpital 

al-Chifa



gaZa:

Au bord de l’effondrement, l’hôpital Indonesia tient bon pour 
sauver des vies

Le premier convoi humanitaire saoudien arrive à Gaza

L’Allemagne va doubler son aide militaire prévue 
en 2024 à l’Ukraine

Un hôpital financé 
par l’Indonésie à 
Gaza est quasiment 

paralysé après d’intenses 
bombardements israéliens, 
mais ses médecins restent 
en service, comme tous les 
travailleurs médicaux dans 
l’enclave palestinienne 
assiégée, malgré les pannes 
d’électricité et les frappes 
aériennes incessantes.

Alors que le nombre de 
victimes des attaques ne 
cesse d’augmenter, l’hôpital 
indonésien de Beit Lahiya, qui 
a une capacité de 230 lits, traite 
et héberge quelques milliers de 
personnes.
Les autorités de l’hôpital 
et l’organisation non 
gouvernementale indonésienne 
Medical Emergency Rescue 
Committee (MER-C), qui l’a 

financé en 2015, ont averti la 
semaine dernière qu’il était sur 
le point de s’effondrer.
Les 170 médecins, infirmières 
et auxiliaires médicaux 
palestiniens de l’hôpital ont 
travaillé sans relâche depuis le 
début des attaques israéliennes 
et le siège complet de Gaza 
le mois dernier, qui ont privé 
la plupart des établissements 
de santé de carburant pour 
fonctionner et de médicaments 
pour soigner les blessés, ainsi 
que de nourriture et eau.
Un véhicule en feu devant 
l’hôpital indonésien de Gaza 
(Photo, MER-C).
Fikri Rofiul Haq, un volontaire 
MER-C de 23 ans à l’hôpital, 
a déclaré à Arab News qu’ils 
dépendaient des repas qu’ils 
recevaient de l’hôpital Al-
Shifa, et qu’ils n’avaient « 
pas de nourriture pour le petit-
déjeuner ou le dîner ».
Mais Al-Shifa est encerclé par 

les forces israéliennes depuis 
jeudi, et fait état d’un grand 
nombre de morts et de blessés 
graves depuis que des missiles 
ont frappé ses urgences, l’unité 
de travail et d’accouchement 
et la cour où dormaient les 
familles déplacées à l’intérieur 
du pays.
Vendredi soir, Al-Shifa et 
l’hôpital Indonesia ont été 
privés d’électricité.
« L’hôpital Indonesia est 
plongé dans le noir... Mais les 
médecins sont toujours dévoués 
et continuent à prodiguer des 
soins », a déclaré le Dr Sarbini 
Murad, président du MER-C, à 
Arab News samedi.
« Leur dévouement n’est pas 
seulement extraordinaire, il 
est aussi total, au service de 
l’humanitaire. Je suis dévasté 
parce que je ne peux pas les 
aider alors qu’ils se battent 
pour sauver les victimes. »
L’Indonesia Hospital a ouvert 

ses portes fin 2015 et a été 
officiellement inauguré par le 
vice-président indonésien de 
l’époque, Jusuf Kalla, en 2016.
L’hôpital général de quatre 
étages se trouve sur un terrain 
de 16 200 mètres carrés près 
du camp de réfugiés de Jabalia 
dans le nord de Gaza. Il a été 
offert par le gouvernement en 
placeen 2009.
La construction et l’équipement 
de l’hôpital ont été financés par 
les dons du peuple indonésien, 
avec des contributions des 
citoyens les plus riches comme 
les plus pauvres, ainsi que 
des organisations telles que 
la Société indonésienne de la 
Croix-Rouge.
Des dizaines d’ingénieurs et 
de constructeurs indonésiens 
se sont portés volontaires entre 
2011 et 2015 pour concevoir 
et bâtir l’établissement et 
préparer son fonctionnement.

Les premiers convois 
d’aide envoyés par 
le Centre d’aide 

humanitaire et de secours du 
roi Salmane à Gaza ont franchi 
dimanche le poste frontière 
de Rafah pour entrer dans 
l’enclave, a rapporté l’Agence 

de presse saoudienne.
L’aide humanitaire, qui 
comprend des vivres et des 
abris, fait partie d’une campagne 
nationale d’aide saoudienne 
pour les Palestiniens de Gaza, 
lancée sous la direction du roi 
Salmane et du prince héritier 

Mohammed ben Salmane au 
début du mois.
Parallèlement, un quatrième 
avion humanitaire saoudien 
transportant de l’aide du 
Royaume vers Gaza est arrivé 
samedi à l’aéroport international 
d’El-Arish en Égypte.

L e ministre allemand de 
la Défense a annoncé 
un doublement, à 8 

milliards d’euros, de l’aide 
militaire prévue initialement 
par son pays pour l’Ukraine 
en 2024.
“Cela constitue un signal 
fort à l’Ukraine montrant 
que nous ne la laissons pas 
tomber”, a déclaré Boris 
Pistorius sur la chaîne 
de la télévision publique 
ARD, interrogé sur des 
informations de la presse 
allemande parues dimanche 
sur le doublement de 
l’enveloppe budgétaire.
“C’est un signal important 
du reste au moment précis 
où l’Ukraine doit poursuivre 
son combat, alors qu’une 

partie de l’attention 
internationale se focalise sur 
Israël” et Gaza, a ajouté le 
ministre.
La hausse de cette aide 
militaire répond aussi “à 
l’expérience que nous avons 
vécue cette année et qui a 
montré que les montants 
prévus ont été vite épuisés”, 
a-t-il encore dit.
Le gouvernement allemand 
avait initialement 
programmé une enveloppe 
d’aide, en équipements 
militaires principalement, 
à hauteur de 4 milliards 
d’euros.
Mais les partis de la 
coalition gouvernementale 
du chancelier Olaf Scholz 
viennent de s’entendre sur 

un doublement. La décision 
doit être formalisée lors 
d’un vote en commission 
de la chambre des députés 
jeudi prochain.
Depuis le début de l’invasion 
russe, l’Allemagne est l’un 
des principaux contributeurs 
au soutien à Kiev, ayant 
fourni quelque 22 milliards 
d’euros à l’Ukraine sous 
forme d’aide humanitaire, 
financière et militaire.
Berlin a notamment envoyé 
à Kiev des chars, blindés, 
munitions et systèmes de 
défenses anti-aérienne.
Mais l’Allemagne rechigne 
à livrer des missiles de 
longue portée Taurus 
réclamés avec insistance par 
Kiev, de crainte qu’ils ne 

soient utilisés pour viser le 
territoire russe.
L’annonce allemande 
survient alors que la contre-
offensive ukrainienne face 
aux forces russes semble 
piétiner, avec une ligne de 
front largement figée.
Le commandant en chef de 

l’armée ukrainienne, Valery 
Zaloujny, dans une récente 
interview à The Economist, 
a estimé que les deux 
armées étaient prises au 
piège d’une guerre d’usure 
et de positions et parlé d’une 
“impasse”.
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Belmadi :
 « Débuter fort et être constant »

en :
Bennacer, entre espoirs et incertitudes

formation :
Le MC Alger signe un partenariat avec un club 

de Premier League

L’EN débute jeudi son 
aventure contre la 
Somalie, un adversaire 

qui n’est pas un foudre de 
guerre, le coach semble plus 
concentré sur le match suivant 
au Mozambique, une équipe 
solide aux yeux du coach. «C’est 
important de debuter par de bons 
résultats, gagner à domicile, on 
jouera un adversaire qui n’est pas 
une grande nation de football, 
elle est présumée faible.»

«Au Mozambique on jouera 
un vrai match d’Afrique»

Les conditions extrêmes seront 
presentes à Maputo, Belmadi le 
sait il s’attend à un match pas 
facile contre une équipe qui joue 
bien. «On affrontera ensuite un 
adversaire qui ne sera pas facile. 
Il ne faut pas tromper le public, 
tous les déplacement ne sont pas 

aisés, on jouera à 14h, le climat, 
le terrain, toutes les conditions 
qu’on a apprises à connaître, 
un match d’Afrique, et face à 
un adversaire qui joue bien au 
ballon, on a vu leurs résultats, des 
matches, ils ont des références, 
notamment leur match contre le 
Sénégal, où ils ont difficilement 
perdu 1-0…»

«Ne pas faire d’erreur»
Le sélectionneur a appris la 
leçon, il veut une succession de 
bons résultats, pourquoi pas un 
carton plein, et cela passe par un 
sans-faute ce mois de novembre, 
en tout cas son objectif il ne le 
perd pas. «Ces éliminatoires 
seront entrecoupées, il faudra 
être constant, ne pas faire 
d’erreur et l’objectif c’est de se 
qualifier à cette Coupe du monde 
incha Allah.»

Alors qu’il est dans 
la dernière phase de 
préparation avant 

de reprendre la compétition, 
l’incertitude plane toujours sur sa 
participation à la CAN 2023. Un 
cas qui suscite l’inquiétude des 
Algériens qui voient mal l’EN 
jouer la CAN sans lui.

Belmadi : « Peut-être qu’il 
reprendra la compétition 

en décembre »
A quelques semaines du tournoi 
continental, la question de savoir 
si le milieu récupérateur du Milan 
AC sera prêt a été évidemment 
posée hier à Djamel Belmadi. 
«Bennacer a eu une blessure 
grave et rare à son âge. Ce n’est 
pas comme une rupture des 
ligaments, qui a un protocole 

que l’on connait bien. La sienne 
est différente, complexe. J’ai 
eu ça, on ne peut fixer de date 
de retour», explique le coach 
national qui ajoutera : «Ni son 
entraineur à Milan, ni moi ne 
pouvons savoir. On le verra peut-
être jouer en décembre. A chaque 
jour suffit sa peine. Il reviendra, 
nous ne précipiterons pas son 
retour».
Ismail a prévenu ses dirigeants 

: « Quelles que soient les 
circonstances, j’irai à la CAN »
Il faut indiquer que le sujet sur 
sa participation à la prochaine 
CAN n’alimente pas seulement 
les discussions des Algériens 
car du côté de Milan, on tente 
de persuader Ismail Bennacer 
de faire l’impasse sur le tournoi 

africain sans toutefois exercer 
une pression sur lui. Il faut 
préciser que Bennacer entretient 
une excellente relation avec 
ses dirigeants qui lui vouent 
beaucoup de respect. Récemment, 
les dirigeants milanais lui ont 
suggéré : «Tu es libre de prendre 
la décision qui te convient, 
néanmoins on aimerait que tu 
sois avec nous au mois de janvier 
plutôt que d’aller à la CAN». 
Mais la réponse de Bennacer a été 
négative. «Pour moi, il est hors 
de question de rater la CAN», a 
averti le poumon de l’EN. Selon 
ses prévisions, il reprendra la 
compétition au plus tard début 
décembre, et entre-temps, il 
s’entraine durement pour rattraper 
son retard sur le plan physique 

avec des séances quotidiennes 
en salle de fitness. Selon des 
informations, il commence à 
ressentir de bonnes sensations, 
ce qui lui donne plus d’espoir de 
reprendre la compétition dans les 
délais qu’il s’est fixés.

Il promet de faire son entrée 
au 2e tour

Voyant que ses dirigeants 
cherchent à le dissuader de 
participer à la CAN, en arguant 

que, pour son bien, il ferait mieux 
de rester à Milan en janvier, 
cependant le poumon de l’EN 
n’est pas disposé à répondre 
favorablement à ce souhait de ses 
dirigeants. Toutefois, pour ne pas 
les décevoir, il s’est engagé à faire 
son entrée dans la compétition à 
partir du second tour : «Je vais 
m’entrainer avec mes coéquipiers 
en sélection, une fois après, si, par 
bonheur, on se qualifie au 2e tour, 
je débuterais alors la compétition 
(CAN)». Ayant compris qu’il 
est inutile d’insister sur ce sujet 
avec lui, ses dirigeants lui ont 
signifié qu’ils ne s’opposeront 
pas à sa participation à la grande 
kermesse du football africain : 
«Pourvu que tu reviendras après 
en pleine forme».

Le club algérien le Mouloudia 
Club d’Alger (MCA), rentrera 
désormais dans l’histoire du 

football national en devenant le premier 
club qui sera bientôt jumelé avec un 
autre de la Premier League anglaise.
En effet, dans les prochains jours, le MC 
Alger signera un accord de partenariat 
avec la formation d’Aston Villa. Il y a 
lieu de noter que ce jumelage entre les 
deux clubs concerne en premier lieu la 
formation et le développement. Ainsi, 
les deux parties pourront échanger 
leurs expériences. Par ailleurs, et 
toujours selon cet accord le club anglais 
supervisera de plus près le nouveau 
centre de formation du Mouloudia, qui 
ouvrira ses portes au mois de janvier 
prochain. Sean Verity, directeur du centre 
de formation, est d’ailleurs invité pour 
assister à la cérémonie d’inauguration 

de cette infrastructure moderne. Il sera 
probablement accompagné du manager 
général du club, Matt Bennette et du 
chargé du développement Nick Haycock.
De plus, on parle aussi dans le milieu 
des Vert et Rouge des échanges dans 
différents domaines entre les deux 
teams en question et de l’organisation 
éventuelle d’un match amical pour 
l’inauguration du nouveau stade du 
MCA, baptisé Ali-la Pointe. Et c’est 
justement pour concrétiser cet accord, 
que les dirigeants du Mouloudia se 
déplaceront dans les jours à venir en 
Angleterre pour parapher le contrat 
de jumelage. Enfin, il est tout aussi 
important de rappeler qu’Aston Villa, 
cinquième au classement de la Premier 
League, est la propriété du milliardaire 
et homme d’affaires Égyptien, Nassef 
Sawiris.
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manchester united :
Getafe a pris une décision forte avec Mason Greenwood

Le montant XXL que devra payer le Real Madrid 
pour son prochain entraîneur

ac milan : 
La direction milanaise s’installe au Moyen-Orient

Prêté par les Red Devils à 
Getafe, Mason Greenwood 
s’est plutôt bien relancé en 

Espagne. Et le club de la banlieue 
madrilène a pris une décision.
Ce fut l’un des transferts les plus 
polémiques de l’été. Blacklisté 
à Manchester United suite à son 
affaire de violences conjugales, 
l’attaquant anglais a posé ses 
valises dans la banlieue sud de 
Madrid il y a quelques mois. 
Ce qui a fait couler beaucoup 
d’encre en Espagne, où de 
nombreux supporters n’ont 
pas apprécié de voir un joueur 
avec un tel passif débarquer. Il 
est ainsi régulièrement sifflé et 
insulté lors des rencontres de 
Getafe à l’extérieur.

Mais le joueur formé à 
Manchester United semble 
plutôt faire la sourde oreille 
face à tout ce bruit médiatique 
et il se relance plutôt bien chez 
nos voisins ibériques. En 9 
rencontres de Liga, dont 6 en 
tant que titulaire, il a inscrit un 
but et délivré 3 passes décisives, 
lui qui évolue généralement en 
tant qu’ailier gauche dans le 
onze de Pepe Bordalas.
Des discussions déjà en cours

Des premiers pas convaincants 
qui vont pousser Getafe à le 
garder, comme le confie le 
journal AS ce lundi. Le média 
indique que le club madrilène 
va tout faire pour le conserver, 
et il estime qu’il a parfaitement 

répondu aux attentes. Des 
discussions ont déjà eu lieu 
avec la direction de Manchester 
United, qui suit aussi les 
prestations de son joueur de très 
près.
Getafe espère pouvoir au moins 
compter sur l’Anglais pour une 
saison supplémentaire, sous 
forme de nouveau prêt dans le cas 
où un transfert définitif venait à 
être compliqué pour des raisons 
financières. Reste à voir quelles 
seront les intentions de l’état-
major mancunien, qui pourrait 
profiter de la revalorisation de 
son joueur pour en tirer un joli 
chèque en le vendant à Getafe. 
Ou à un autre club avec plus de 
pouvoir d’achat…

Selon les médias allemands, le Real 
Madrid va devoir mettre la main à la 
poche pour enrôler le coach qui est tout 

en haut de sa liste.
La saison 2023/2024 bat son plein. Mais du 
côté de Madrid, on pense déjà à l’été prochain, 
qui s’annonce particulièrement animé. Tout le 
monde pense forcément à Kylian Mbappé, qui 
devrait être libre de tout contrat, et dont le nom 
est lié au club de la capitale espagnole depuis 
des années déjà. Ce n’est pas tout, puisque 
des joueurs du calibre d’Erling Haaland ou 
Alphonso Davies sont aussi régulièrement 
annoncés comme potentielles recrues des 
Merengues pour l’été à venir. Mais surtout, il 
y a le dossier de l’entraîneur à gérer.
Carlo Ancelotti est en fin de contrat en juin, et 
la question de son successeur est logiquement 
un enjeu majeur pour le Real Madrid. 
L’entraîneur italien est annoncé du côté du 
Brésil avec insistance depuis un moment 
déjà, même si certains médias madrilènes 
n’écartent pas la possibilité de le voir rester 
à Madrid. Quoi qu’il en soit, le Real Madrid 
étudie déjà plusieurs options pour prendre la 
relève, au cas où…

Un joli chèque à signer
Et il y a un nom qui semble devancer tous les 
autres, bien devant Zinedine Zidane ou Raul 
Gonzalez. C’est Xabi Alonso, qui réalise une 
superbe saison à la tête du Bayer Leverkusen. 
Son équipe est tout simplement en tête du 
classement de Bundesliga, et elle pratique 
en plus un jeu qui régale tous ses supporters 
et les fans de football allemand en général. 
Forcément, le Real Madrid est aussi séduit par 
les prouesses de son ancien milieu de terrain, 
qui était très apprécié pendant sa période de 
joueur.
Seulement, comme l’explique le journal 
Süddeutsche Zeitung, il faudra mettre la main 
à la poche pour le débaucher. Xabi Alonso 
a ainsi une clause libératoire lui permettant 
de filer au Real Madrid pendant la durée de 
son contrat à Leverkusen. Cette clause est 
comprise entre 15 et 18 millions d’euros, 
et avait été imposé par l’Espagnol lors de 
la signature de son nouveau contrat l’été 
dernier. Florentino Pérez devra donc signer 
un chèque environnant les 15 millions d’euros 
s’il souhaite que Xabi Alonso débarque sur le 
banc du Bernabéu cet été.

L’AC Milan a inauguré 
dimanche soir la Casa 
Milan Dubaï avec 

une cérémonie d’inauguration 
dans la ville des Émirats arabes 
unis. L’initiative fait partie 
d’un projet encore plus large 
d’expansion mondiale de la 
marque des Rossoneri, prévu 
par les propriétaires américains 
de RedBird qui voient dans les 
bureaux de Dubaï la volonté de 
renforcer l’engagement du club 
lombard aux Émirats arabes unis 
et dans tout le Moyen-Orient, où 
le Diavolo milanais peut compter 
sur une base estimée à environ 
35 millions de fans : «Casa 
Milan Dubai représente notre 
engagement envers la croissance 
mondiale et notre ferme 

conviction dans le potentiel du 
marché du Moyen-Orient. Nous 
sommes fiers de renforcer notre 
présence dans une région clé 
pour le club et de continuer à 
consolider notre relation. avec 
nos partenaires, dont Emirates, 
qui est à nos côtés depuis 15 
ans, faisant de notre partenariat 
l’un des plus reconnaissables, 
respectés et anciens du football 
mondial», a expliqué le directeur 
général Giorgio Furlani.
Le nouveau bureau de Dubaï fait 
des Rossoneri le premier club de 
football italien à ouvrir un bureau 
dans la « région Mena » (Moyen-
Orient et Afrique du Nord) et 
sera également utile – et surtout 
– pour entretenir de nouvelles 
relations dans un marché 

particulièrement stratégique 
où le club peut s’appuyer sur 
des partenaires existants, parmi 
lesquels Emirates (partenaire 
principal et partenaire depuis 
2007) et Siro (partenaire hôtelier 
officiel). Le siège social de 
Casa Milan à Dubaï est situé au 
31ème étage de l’Icd Brookfield 
Place, au cœur du centre 
financier international de Dubaï. 
Etaient présents à la cérémonie 
d’inauguration le directeur 
général Giorgio Furlani, le 
directeur commercial Maikel 
Oettle, le milieu algérien Ismael 
Bennacer et Son Excellence 
Mohammed Ibrahim Al Shaibani, 
directeur général de Son Altesse 
la Cour des souverains de Dubaï 
et directeur général de l’Icd.
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roYaume-uni
La ministre de l’Intérieur écartée, David Cameron de 

retour au gouvernement

Le Premier ministre Rishi e Premier ministre Rishi 
Sunak, mal en point dans Sunak, mal en point dans 
les sondages, a effectué les sondages, a effectué 

un remaniement surprise de un remaniement surprise de 
son gouvernement lundi 13 son gouvernement lundi 13 
novembre. Tenante d’une ligne novembre. Tenante d’une ligne 
de droite dure, et adepte des de droite dure, et adepte des 
polémiques, Suella Braverman polémiques, Suella Braverman 
est débarquée du ministère de est débarquée du ministère de 
l’ Intérieur. L’ancien Premier l’Intérieur. L’ancien Premier 
ministre Cameron fait son ministre Cameron fait son 
retour sur la scène politique, au retour sur la scène politique, au 
poste de chef de la diplomatie.poste de chef de la diplomatie.
Au plus bas dans les sondages, Au plus bas dans les sondages, 
le Premier ministre britannique le Premier ministre britannique 
Rishi Sunak a donné un coup Rishi Sunak a donné un coup 
de barre au centre lundi 13 de barre au centre lundi 13 
novembre. En larguant le boulet novembre. En larguant le boulet 
qu’était devenue sa ministre de qu’était devenue sa ministre de 
l’ Intérieur Suella Braverman. l’Intérieur Suella Braverman. 
Et en tirant de sa  retraite  Et en tirant de sa  retraite  
l’ancien chef du gouvernement l’ancien chef du gouvernement 
David Cameron, qui se voit David Cameron, qui se voit 
confier les Affaires étrangères. confier les Affaires étrangères. 
Ce remaniement surprise, a Ce remaniement surprise, a 
été annoncé en langue de bois été annoncé en langue de bois 
au milieu de la matinée par au milieu de la matinée par 
le compte Twitter du Parti le compte Twitter du Parti 
conservateur.  Il va donner au conservateur.  Il va donner au 
Premier ministre une équipe Premier ministre une équipe 
plus unie pour mettre en œuvre plus unie pour mettre en œuvre 
des décisions de long terme en des décisions de long terme en 
vue d’un avenir plus radieux .vue d’un avenir plus radieux .
Habituée des invectives Habituée des invectives 
contre l’ ouragan migratoire  contre l’ ouragan migratoire  
ou les sans-abri  par choix ou les sans-abri  par choix 
de vie , Braverman, 43 ans, de vie , Braverman, 43 ans, 
a probablement scellé son a probablement scellé son 
éviction jeudi 9 novembre, éviction jeudi 9 novembre, 

après que la police après que la police 
métropolitaine de Londres eut métropolitaine de Londres eut 
autorisé la manifestation pro-autorisé la manifestation pro-
palestinienne de ce week-end. palestinienne de ce week-end. 
Sunak y était opposé mais il Sunak y était opposé mais il 
s’était plié à cette décision. s’était plié à cette décision. 
L’égérie de la droite dure, elle, L’égérie de la droite dure, elle, 
avait étrillé les responsables avait étrillé les responsables 
policiers dans une tribune au policiers dans une tribune au 
Times dont le 10 Downing Times dont le 10 Downing 
Street n’était pas informé. Elle Street n’était pas informé. Elle 
leur reprochait de ne pas traiter leur reprochait de ne pas traiter 
avec la même sévérité les avec la même sévérité les 
nationalistes britanniques et les nationalistes britanniques et les 
manifestants pro palestiniens, manifestants pro palestiniens, 
insinuant que certains insinuant que certains 
organisateurs de la marche pour organisateurs de la marche pour 
le cessez-le-feu à Gaza avaient  le cessez-le-feu à Gaza avaient  
des liens avec des organisations des liens avec des organisations 
terroristes, y compris le Hamas terroristes, y compris le Hamas 
. Elle est aussi accusée d’avoir . Elle est aussi accusée d’avoir 
implicitement encouragé implicitement encouragé 
la contre-manifestation de la contre-manifestation de 
l’English Defense League l’English Defense League 
islamophobe, dont des militants islamophobe, dont des militants 
ont affronté la police.ont affronté la police.
Après Braverman, Cleverly Après Braverman, Cleverly 

doit reconquérir les électeurs doit reconquérir les électeurs 
modérésmodérés

Braverman est remplacée au Braverman est remplacée au 
Home Office par le modéré Home Office par le modéré 
James Cleverly, qui détenait James Cleverly, qui détenait 
jusqu’ ici le portefeuille des jusqu’ici le portefeuille des 
Affaires étrangères et fait de Affaires étrangères et fait de 
plus en plus figure de dauphin. plus en plus figure de dauphin. 
Sa nomination à l’ Intérieur vise, Sa nomination à l’Intérieur vise, 
selon l’analyste politique du selon l’analyste politique du 
Guardian Andrew Sparrow, à Guardian Andrew Sparrow, à 
mordre sur l’électorat centriste mordre sur l’électorat centriste 

des Libéraux démocrates. Ce des Libéraux démocrates. Ce 
remaniement intervient alors remaniement intervient alors 
que le gouvernement Sunak que le gouvernement Sunak 
est crédité de seulement 25 est crédité de seulement 25 
% d’ intentions de vote dans % d’intentions de vote dans 
les sondages, contre 46 % à les sondages, contre 46 % à 
l’opposition travailliste et 10 % l’opposition travailliste et 10 % 
aux Libdems, selon la moyenne aux Libdems, selon la moyenne 
des sondages de Politico.des sondages de Politico.
Outre Braverman, ministre du Outre Braverman, ministre du 
Logement Rachel McLean a Logement Rachel McLean a 
été écartée Thérèse Coffey a été écartée Thérèse Coffey a 
demandé à quitter son poste à demandé à quitter son poste à 
l’Environnement, conséquence l’Environnement, conséquence 
de la révision à la baisse des de la révision à la baisse des 
objectifs du gouvernement sur objectifs du gouvernement sur 
l’abandon des hydrocarbures. l’abandon des hydrocarbures. 
D’autres changements sont D’autres changements sont 
attendus avant la tenue la attendus avant la tenue la 
semaine prochaine de l’Autumn semaine prochaine de l’Autumn 
Statement, traditionnel point Statement, traditionnel point 
d’étape sur la marche de d’étape sur la marche de 
l’économie. Le gouvernement l’économie. Le gouvernement 
est handicapé par la forte est handicapé par la forte 
inflation (7 %) couplée à une inflation (7 %) couplée à une 
croissance à l’arrêt.croissance à l’arrêt.
Le retour de Cameron pour Le retour de Cameron pour 

tourner la page du Brexittourner la page du Brexit
Mais l’autre surprise du jour Mais l’autre surprise du jour 
est le retour au gouvernement est le retour au gouvernement 
de David Cameron, 57 ans, de David Cameron, 57 ans, 
l’ancien Premier ministre, l’ancien Premier ministre, 
retiré de la vie politique retiré de la vie politique 
après la victoire du  leave  après la victoire du  leave  
au référendum de 2016 qui au référendum de 2016 qui 
a ouvert la porte au Brexit. a ouvert la porte au Brexit. 
Pour pouvoir être nommé au Pour pouvoir être nommé au 
gouvernement, ce qui requiert gouvernement, ce qui requiert 
de siéger au Parlement, il de siéger au Parlement, il 

doit être nommé à la hâte à la doit être nommé à la hâte à la 
Chambre des Lords… ce qui Chambre des Lords… ce qui 
fait grincer l’opposition, étant fait grincer l’opposition, étant 
donné son lobbying passé en donné son lobbying passé en 
faveur de la compagnie en faveur de la compagnie en 
faillite Greensill. Cameron faillite Greensill. Cameron 
prend en charge la diplomatie prend en charge la diplomatie 
en pleine guerre à Gaza précédé en pleine guerre à Gaza précédé 
par sa réputation de Premier par sa réputation de Premier 
ministre le plus pro Israël de ministre le plus pro Israël de 
l’histoire.l’histoire.
Avec le retour de Cameron et le Avec le retour de Cameron et le 
maintien à la Justice de Jeremy maintien à la Justice de Jeremy 
Hunt, deux hommes qui ont Hunt, deux hommes qui ont 
gouverné ensemble au début gouverné ensemble au début 
des années 2010 et qui avaient des années 2010 et qui avaient 
fait campagne pour le maintien fait campagne pour le maintien 
du Royaume-Uni dans l’Union du Royaume-Uni dans l’Union 
européenne, Rishi Sunak, va européenne, Rishi Sunak, va 
diriger l’équipe la moins pro-diriger l’équipe la moins pro-
Brexit depuis le gouvernement Brexit depuis le gouvernement 
de Theresa May en 2016. Le de Theresa May en 2016. Le 
remplacement de Braverman remplacement de Braverman 
par Cameron éloigne, au par Cameron éloigne, au 
passage, la perspective de passage, la perspective de 
la sortie de la Contention la sortie de la Contention 
européenne des droits de européenne des droits de 
l’homme, dont la ministre de l’homme, dont la ministre de 
droite dure était une ardente droite dure était une ardente 
partisane.partisane.
Le retour de Cameron, est Le retour de Cameron, est 
pour Andrew Sparrow, le signe pour Andrew Sparrow, le signe 
que Sunak ne cherche plus à que Sunak ne cherche plus à 
apparaître comme l’homme apparaître comme l’homme 
du changement chez les du changement chez les 
conservateurs, mais vise au conservateurs, mais vise au 
contraire à rétablir une forme contraire à rétablir une forme 
de continuité. Les travaillistes de continuité. Les travaillistes 
n’ont pas manqué cette n’ont pas manqué cette 

occasion d’attaquer le Premier occasion d’attaquer le Premier 
ministre  il y a quelques ministre  il y a quelques 
semaines, Rishi Sunak semaines, Rishi Sunak 
déclarait que David Cameron déclarait que David Cameron 
faisait partie d’un statu quo qui faisait partie d’un statu quo qui 
avait échoué. Ce retour met avait échoué. Ce retour met 
fin à la prétention risible du fin à la prétention risible du 
premier ministre de proposer premier ministre de proposer 
un changement après 13 ans un changement après 13 ans 
d’échec des conservateurs , d’échec des conservateurs , 
a déclaré Pat McFadden, le a déclaré Pat McFadden, le 
coordinateur national de la coordinateur national de la 
campagne travailliste.campagne travailliste.
« Aujourd’hui, Rishi « Aujourd’hui, Rishi 
Sunak renforce son équipe Sunak renforce son équipe 
gouvernementale pour mettre gouvernementale pour mettre 
en œuvre des décisions à long en œuvre des décisions à long 
terme pour un meilleur futur », terme pour un meilleur futur », 
a indiqué le parti conservateur a indiqué le parti conservateur 
sur X (ex-Twitter).sur X (ex-Twitter).
Le départ de Suella Braverman Le départ de Suella Braverman 
n’est pas vraiment une n’est pas vraiment une 
surprise, rappelle l’AFP, et surprise, rappelle l’AFP, et 
s’ inscrit à la fois dans une série s’inscrit à la fois dans une série 
de déclarations maladroites et de déclarations maladroites et 
dans un contexte pré-électoral dans un contexte pré-électoral 
peu favorable au parti au peu favorable au parti au 
pouvoir au Royaume-Uni. Le pouvoir au Royaume-Uni. Le 
renvoi de cette figure de l’aile renvoi de cette figure de l’aile 
droite de la majorité, qui était droite de la majorité, qui était 
devenue la première membre devenue la première membre 
du gouvernement à prendre un du gouvernement à prendre un 
congé maternité, en mars 2021, congé maternité, en mars 2021, 
risque de provoquer des remous risque de provoquer des remous 
au sein des conservateurs et de au sein des conservateurs et de 
renforcer les divisions, certains renforcer les divisions, certains 
députés la soutenant ayant députés la soutenant ayant 
menacé de démissionner si elle menacé de démissionner si elle 
quittait le gouvernement.quittait le gouvernement. SEYBOUSE TIMES Mardi 14 Novembre 2023ANEP 2323005541
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Réseaux Wi-Fi et sécurité des données : qui voit quoi ?

Nous le savons, vous le 
savez, les réseaux Wi-Fi 
sont faillibles, d’autant 

plus lorsqu’ils sont publics, ou-
verts et gratuits. Mais pourquoi 
exactement ? Quelles sont les 
informations personnelles qui 
en subissent les conséquences ? 
Quelles données de trafic et acti-
vités en ligne peuvent être vues, 
par qui, en cas de compromis-
sion d’un réseau sans fil ?
Face à ces risques, nous vous 
proposons de découvrir nos 
meilleurs VPN.
Qui n’a jamais entendu l’his-
toire de cet internaute dont le 
réseau Wi-Fi a été piraté ? Ses 
comptes en banque vidés, son 
identité usurpée, sa vie gâchée? 
Aujourd’hui, le Wi-Fi est sou-
vent considéré comme la pire 
des connexions réseau. Pour 
autant, il faut savoir faire la part 
des choses entre les risques réels 
qu’il représente, et les légendes 
urbaines qui circulent sur le web, 
dans les médias ou entre voisins.
C’est un fait, il est plus simple 
de compromettre un réseau sans 
fil qu’un réseau filaire. Et pour 
cause : le Wi-Fi se sert des ondes 
radio pour transmettre les don-
nées, faciles à intercepter. En re-
vanche, les progrès des standards 
et des normes de sécurité qui ré-
gissent ce type de réseau tendent 
vers une amélioration constante 
de la protection des données de 
trafic qu’il transporte. À condi-
tion de bien comprendre com-
ment le Wi-Fi fonctionne, quand 
il est impératif de rester vigilant, 
et dans quels cas il vaut mieux 
s’en passer.
Comprendre la sécurité des ré-
seaux Wi-Fi
Qu’est-ce qu’un réseau Wi-Fi ?
Pour en donner une définition 
simple, le Wi-Fi (Wireless Fi-
delity) est une technologie de 
réseau sans fil qui permet de 
relier plusieurs appareils entre 
eux sans câble, grâce aux ondes 
radio. Aujourd’hui, on y recourt 
principalement pour connec-
ter des équipements à une box 
ou un routeur Internet, comme 
des ordinateurs portables, des 
smartphones et des tablettes. On 
l›utilise aussi pour piloter toutes 
sortes d’objets et de systèmes 
connectés : enceintes, ampoules, 
montres, thermostats, TV, etc.
Dans le détail, le Wi-Fi consiste 
en un ensemble de protocoles 
de communication régis par les 
normes du groupe IEEE 802.11. 
Publié pour la première fois en 
1997, le standard initial (802.11, 
portant sur les fréquences 2,4—
2,5 GHz, taux de transfert max. 2 
Mb/s, portée théorique intérieure 
20 m, portée théorique extérieure 

100 m) a beaucoup évolué.
Chaque nouvelle publication, 
également appelée amendement, 
est suivie d’une ou plusieurs 
lettres (a, b, g, n, ac, ax pour les 
principaux standards) qui té-
moignent des ajouts et des amé-
liorations apportés à la norme 
originale.
Avec la généralisation de l’accès 
à Internet, ces numérotations 
peu parlantes ont laissé place à 
des termes définis par la Wi-Fi 
Alliance, organisation à but non 
lucratif fondée en 1999, pro-
priétaire du logo et de la marque 
Wi-Fi, qui garantit, a priori, 
l’interopérabilité des équipe-
ments « Wi-Fi CERTIFIED». 
Ces fameux termes définis par la 
Wi-Fi Alliance sont facilement 
compréhensibles par le grand 
public : Wi-Fi 4 (802.11n), Wi-
Fi 5 (802.11ac), Wi-Fi 6 et Wi-Fi 
6E (802.11ax).
Même constat pour les réseaux 
d’entreprise, alors que la plupart 
des PME et grandes sociétés dis-
posent d’une unité IT (service 
informatique) professionnelle, 
chargée de veiller à la bonne 
configuration et à la sécurité du 
Wi-Fi auquel se connectent les 
employés à l’aide d’un identi-
fiant et d’un mot de passe qui 
leur sont personnels.
En revanche, la question mé-
rite d’être posée concernant les 
réseaux publics, qu’ils soient 
protégés par un mot de passe 
ou non. Dans le premier cas, le 
code est généralement simplifié 
et identique pour tous les inter-
nautes. Il est souvent accessible 
au bas de la carte des menus, sur 
une affiche au milieu de l’espace 
détente de la gare, ou épinglé à 
l’entrée de l’office du tourisme. 
Dans le second cas… eh bien 
n’importe qui peut se connecter 
au Wi-Fi sans s’authentifier au 
préalable, ni même commander 
un café. Enfin, impossible de 
s’assurer que les administrateurs 
de ces hotspots publics ont pris 
la peine de configurer des iden-
tifiants de connexion solides à 
l’interface de gestion de la box, 
ni même de savoir si le réseau 
est correctement chiffré (WPA2 
ou WPA3 a minima, les WEP et 
WPA étant considérés comme 
trop vulnérables).
Des situations à risque pour les 
utilisateurs et utilisatrices de ces 
types de hotspots qui s’exposent 
à des tentatives de piratage de 
leurs données personnelles. La 
sentence peut sembler éculée, 
mais la menace est pourtant bien 
réelle. Que le point de connexion 
soit sécurisé par un mot de passe 
connu de tous et toutes, ou qu’il 
ne le soit pas, le niveau de sécuri-

té du réseau est tout aussi faible.
De manière très concrète, n’im-
porte quel tiers malveillant un 
peu expérimenté peut détourner 
le trafic entre l’appareil de l’in-
ternaute et le point de connexion. 
Dans la majorité des cas de fi-
gure, il suffit au hacker de sniffer 
la connexion à l’aide d’un logi-
ciel dédié.
De deux choses l’une : un pira-
tage de hotspot permet de mener 
des attaques de type Man in 
the Middle par modification de 
passerelle (le hacker substitue 
l’adresse IP de son équipement à 
celle du routeur auquel vous êtes 
connectés). Conséquence : le 
trafic de l’internaute est automa-
tiquement relayé vers l’ordina-
teur du hacker avant d’atteindre 
le point de connexion. Les don-
nées sont donc filtrées, récupé-
rées et possiblement modifiées 
dans les deux sens (émission et 
réception). Exception faite des 
connexions HTTPS, chiffrées et 
donc illisibles.
En revanche, si la connexion se 
fait en HTTP, plus rien n’em-
pêche le hacker de siphonner des 
mots de passe, des identifiants, 
des numéros de CB, des conte-
nus de messages confidentiels, 
etc. De plus, il sait quels sites 
vous consultez et quels informa-
tions ou formulaires vous rem-
plissez.
Second danger : l’injection de 
malwares. Si les internautes 
ont activé sur leur équipement 
le partage de fichiers sur un 
réseau, il est tout à fait possible 
pour les hackers de diffuser des 
malwares et d’infecter les appa-
reils connectés au hotspot. Cer-
tains hackers utilisent des tech-
niques sophistiquées pour créer 
de fausses mises à jour de logi-
ciels lorsque les internautes se 
connectent à un réseau Wi-Fi pu-
blic. En acceptant la mise à jour, 
ils installent en fait un virus ou 
un malware sans que s’en rendre 
compte dans l’immédiat.
Il existe enfin un troisième risque 
: celui de se connecter à un faux 
Wi-Fi public, administré par un 
hacker. Les méthodes les plus 
basiques consistent simplement 
à monter un hotspot à partir 
d’un smartphone et d’effectuer 
un partage de connexion pour 
ensuite intercepter le trafic des 
personnes piégées. Mais certains 
pirates vont jusqu’à dupliquer un 
réseau ouvert existant, faisant 
croire à leurs victimes qu’elles 
se connectent à un Wi-Fi public 
gratuit légitime. C’est ce qu’on 
appelle une attaque Evil Twin, 
ou jumeau maléfique.
Qui peut voir mes données de 
trafic sur Internet ?

Comme évoqué précédemment, 
un piratage de hotspot peut géné-
rer des fuites de données sen-
sibles à l’image de mots de passe 
ou de numéros de CB. Sniffer 
le réseau permet également aux 
hackers de savoir quels sites 
vous consultez. Mais ils ne sont 
pas les seuls à pouvoir accéder 
de manière plus ou moins détail-
lée à vos données de connexion 
et historique de navigation.
Les administrateurs de réseau 
Wi-Fi
Tout dépend du routeur, mais il 
est possible qu’un administrateur 
réseau puisse accéder à l’histo-
rique de navigation, partiel ou 
complet.
De manière générale, les box de 
particuliers ne l’autorisent pas. 
Il est permis, via l’interface de 
gestion en ligne, d’accéder à la 
liste des équipements connectés 
au réseau sans fil, de connaître le 
volume de données transférées 
en temps réel et de les décon-
necter manuellement, mais il est 
impossible d’accéder à leur his-
torique Internet, aussi bien chez 
Orange que chez Bouygues, SFR 
ou Free.
En revanche, sur un réseau Wi-
Fi d’entreprise ou d’administra-
tion à destination des employés, 
reposant sur une configuration 
spécifique, il y a fort à parier 
que toutes vos activités en ligne 
soient consignées. Si tel est le 
cas, l’employeur doit se confor-
mer à quelques dispositions 
légales. Il doit notamment infor-
mer ses salariés du dispositif en 
place et déclarer, au préalable, le 
système mis en œuvre auprès de 
la CNIL.
Que peuvent-ils voir sur ma na-
vigation ?
Dans ce cas, la réponse est plu-
tôt simple : TOUT. Les URL des 
sites web consultés, le temps 
passé sur une page, les dates et 
heures de connexion, la quantité 
de données émises et reçues, les 
fichiers téléchargés, etc.
En revanche, il leur est impos-
sible d’accéder aux saisies de 

formulaires et autres informa-
tions tapées au clavier sur les 
services et plateformes consul-
tés. À moins d’avoir installé un 
keylogger sur les appareils des 
salariés, chose illégale.
Les fournisseurs d’accès à inter-
net – FAI
Autre acteur au fait des activités 
en ligne : le fournisseur d’accès 
à Internet. S’il n’est pas auto-
risé à collecter activement les 
URL consultées, considérées 
comme données personnelles et 
protégées par le cadre législatif 
français, le FAI est légalement 
contraint de conserver les infor-
mations relatives à l’identité 
civile de ses abonnés pendant 5 
ans. Ces informations peuvent 
comprendre le nom de l’utilisa-
teur, le prénom, l’adresse pos-
tale, la date et lieu de naissance, 
le numéro de téléphone, etc.
Il est également tenu de conser-
ver pendant 1 an toutes les don-
nées recueillies dans le cadre de 
l’abonnement (identifiants de 
connexion, pseudonymes, infor-
mations permettant à l’internaute 
de vérifier son mot de passe et 
éléments de facturation). Il doit 
aussi consigner les données 
d’identification de la connexion 
(adresse IP et port associé, nu-
méro d’identification de l’appa-
reil, durée des sessions, volume 
de trafic vers un hôte, localisa-
tion).
À toutes fins utiles, on rappelle 
que l’internaute utilise les DNS 
de son fournisseur d›accès à 
Internet par défaut pour navi-
guer sur le web. Par conséquent, 
même si le FAI n’a pas le droit 
de collecter les URL, il prend né-
cessairement connaissance, à un 
moment ou à un autre, des sites 
web consultés par ses abonnés, 
que le trafic soit chiffré HTTPS 
ou non.

...à suivre
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La pipette est inadaptée 
pour les nourrissons de 
faible poids et la dose 

administrée peut être excessive, 
met en garde l’Agence nationale 
de sécurité du médicament.
Attention si votre enfant doit 
recevoir une dose de fer. Selon 
une mise en garde publiée par 
l’Agence nationale de sécurité 
du médicament et des produits 
de santé, la pipette doseuse 
fournie actuellement avec le 
sirop Ferrostrane 0,68 % est 
inadaptée pour les nourrissons 
de faible poids. En cause 
? Des graduations qui ne 
permettent pas de prélever de 
très petits volumes, explique 
l’ANSM sur son site internet.
Ferrostrane 0,68 %, sirop 
est indiqué notamment chez 

les bébés de faible poids en 
traitement curatif ou préventif 
d’une carence en fer. « Pour 
éviter tout risque d’erreur 
médicamenteuse, une attention 
particulière doit être apportée 
au volume prescrit, ce dernier 
pouvant être compris entre 
deux graduations de la pipette 
actuelle (0,7 mL/jour ou 1,3 
mL/jour par exemple), voire 
être inférieur aux 0,5 mL de 
la première graduation (0,3 
mL/jour) », détaille l’ANSM.
Bientôt une nouvelle pipette
Un courrier a été adressé 
aux professionnels de santé 
concernés afin de les informer 
de cette situation. « Pour 
éviter tout risque d’erreur 
médicamenteuse, une attention 
particulière doit être apportée 

au volume prescrit », rappelle 
l’Agence de santé qui liste les 
possibles effets secondaires 
: « Un surdosage en fer peut 
en effet occasionner des 
troubles digestifs tels que 
diarrhées, constipations, 
nausées, vomissements, 
voire hémorragies digestives. 
Chez le nourrisson, ces effets 
indésirables peuvent être 
particulièrement sévères ».
Pour éviter la survenue 
d’accidents, une pipette 
adaptée aux petits volumes 
sera fournie avec le sirop, dans 
un nouveau conditionnement 
distinct de l’actuel au cours 
du second semestre 2024. 
Ces présentations distinctes 
de Ferrostrane 0,68 % 
contenant le même sirop seront 

disponibles « l’une avec la 
pipette actuelle graduée de 0,5 
en 0,5 mL, à partir de 0,5 mL, 
pour la plupart des patients et 
la majorité des nourrissons 

et « l’autre avec une pipette 
aux graduations plus fines et 
adaptées aux petits volumes 
qui peuvent être prescrits chez 
les bébés de faible poids ».

Chez les petits, attention à ce médicament contre
 la carence en fer
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Quoi de plus dur à 
porter qu’un visage 
maigre et des cernes 

creux ? Avec le temps, le 
visage a tendance à perdre 
sa fine couche de graisse 
sous-cutanée. Le risque : 
faire 10 ans de plus aux 
environs de la quarantaine. 
Ne vous laissez pas abattre, 
il existe des solutions pour 
y remédier. On fait le point.
Creux sous les yeux : est-
ce un type de cerne ?
Selon le dictionnaire 
Larousse, un cerne est « un 
cercle bleuâtre qui se forme 
autour des yeux ». Si on s’en 
tient à cette définition, le 
cerne creux n’est donc pas un 
cerne à proprement parler. Ce 
cerne est une zone creusée au 
niveau du contour de l’œil (et 
plus précisément des régions 
supra et sous-orbitaires).
Il est souvent une source de 
complexes d’ordre esthétique 
car le visage paraît squelettique 
et le regard fatigué. En outre, 
il n’est pas rare que le creux 
crée une ombre sombre qui 
donne une mine terne et triste.
Causes : pourquoi mes 
cernes sont creux ?
Le cerne creux peut avoir une 
origine génétique. Certains 

individus ont le cerne 
creux depuis la naissance.
Parfois, le cerne se creuse 
avec l’âge. La fine couche de 
graisse sous-cutanée située 
au niveau de la paupière 
inférieure fond avec le temps.
À noter, que les cernes creux  
(comme le visage émacié) sont 
susceptibles de s’aggraver 
avec la perte de poids, 
les régimes alimentaires 
et le sport intensif.
Peut-on avoir un cerne 
creux et des poches ?
Quelles solutions simples 
contre les cernes creux ?
Il existe plusieurs 
solutions simples pour 
corriger les cernes creux.
Des cosmétiques pour 
repulper les cernes creux

Il n’existe pas d’actifs 
permettant de redonner du 
volume aux cernes creux. 
Afin de limiter l’aspect creusé 
des cernes, il est recommandé 
de bien hydrater sa peau avec 
un sérum pour le contour des 
yeux contenant de l’acide 
hyaluronique et certains actifs 
antioxydants ou redensifiants 
: rétinol, coenzyme Q10, 
peptides, matrixyl… La 
caféine (habituellement 
employée contre les 
poches) ne sera pas efficace 
contre les cernes creux. 
L’argireline est un peptide 
intéressant par ses effets 
similaires à ceux de l’acide 
botulique (qui fige une zone) 
limitant la fonte graisseuse.
Une fois votre sérum 

appliqué, appliquez une 
crème hydratante adaptée à la 
zone du contour des yeux. La 
journée, préférez une crème 
contenant une protection 
solaire. Favorisez les produits 
riches et adaptés aux peaux 
sensibles. Le soir, vous pouvez 
utiliser une huile végétale 
comme l’huile d’avocat, de 
chanvre ou de bourrache. 
N’hésitez pas à masser 
délicatement cette zone par 
des mouvements circulaires 
avec la pulpe de l’index.
Camoufler les cernes 
creux avec du maquillage
Il n’est pas possible de 
corriger le creux du cerne avec 
du maquillage. Néanmoins, le 
maquillage pourra vous donner 
un visage moins fatigué.
N’hésitez pas à rehausser 
votre teint avec une base 
illuminatrice à appliquer sur 
l’ensemble de votre visage.
Choisissez un anticernes 
légèrement plus clair que 
votre fond de teint (une à 
deux teintes en dessous). 
Optez plutôt pour une texture 
légère ou nude et employez un 
pinceau adapté pour appliquer 
la matière. Travaillez sur 
une peau bien hydratée.
N’hésitez pas à maquiller vos 

yeux afin d’intensifier votre 
regard : fard à paupières, 
crayon khôl, mascara 
volumateur… Choisissez 
des teintes adaptées à 
leur couleur de vos yeux.
Utilisez un bronze et un 
blush pour arborer une 
mine resplendissante.
Pour fixer le maquillage, un 
spray fixateur peut parfois 
donner plus de douceur 
qu’une poudre (même 
s’il est toujours conseillé 
d’appliquer une poudre libre 
sur l’anticernes afin d’éviter 
qu’il ne file dans les ridules).
Côté contouring, évitez de 
creuser vos joues avec une 
teinte foncée si vos cernes 
sont creusés, cela pourrait 
encore amaigrir votre visage.
Une coupe de cheveux 
pour défatiguer le regard
Un petit mot pour celles et 
ceux qui ont l’avantage de 
pouvoir faire diversion grâce 
à leur chevelure ! Si vous avez 
les cernes creux, optez pour 
une coupe courte (au-dessus 
des épaules) et dynamique. 
Vous pouvez aussi choisir 
de porter une frange afin de 
donner du style à votre visage 
tout en attirant l’attention sur 
autre chose que vos cernes.

CERNES CREUX :
Comment repulper le contour des yeux ?
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Les personnes qui ont les 
cheveux gras le savent, le 
planning de shampoing 

peut vite tourner au casse-tête. 
Pour essayer de gagner quelques 
jours, un coiffeur a dévoilé son 
astuce surprenante sur TikTok. 
On vous explique.
Si vous avez les cheveux gras, 
vous avez probablement vos 
coiffures favorites pour masquer 
les dégâts lorsque vous avez un 
peu dépassé la limite du prochain 
shampoing. S’il est primordial 
d’utiliser la bonne quantité 
de shampoing pour limiter ce 
phénomène, il existe également 
des petites techniques que l’on 
connait tous plus ou moins pour 
tricher un peu, que ce soit en 
utilisant du shampoing sec, de 

l’eau micellaire, ou encore de 
l’acide glycolique. Mais les 
adeptes des méthodes naturelles 
trouvent aussi leur bonheur : 
l’argile (verte ou blanche) tout 
comme le vinaigre de cidre sont 
réputés pour éviter aux cheveux 
de graisser trop rapidement. 
Moins connue, la fécule de maïs 
fait également des miracles.
Sur les réseaux sociaux, le 
coiffeur Tom Smith dévoile 
régulièrement ses conseils pour 
prendre soin de sa chevelure. Il 
a notamment mis en garde contre 
un geste du quotidien auquel on 
ne pense pas forcément et qui peut 
entraîner une chute de cheveux, 
et cela réside dans la manière 
dont on retire son élastique. 
Mais il décrypte également 

les tendances du moment, que 
ce soit pour adopter la bonne 
frange en fonction de la forme de 
son visage ou pour parler de la 
dernière coupe en vogue.
L’astuce toute simple et 
surprenante d’un coiffeur pour 
garder les cheveux propres plus 
longtemps
Sur une de ses dernières vidéos 
TikTok, il livre une nouvelle 
astuce, et celle-ci est plutôt 
surprenante. C’est une technique 
pour garder les cheveux propres 
plus longtemps et éviter qu’ils 
ne graissent trop vite. Pour cela, 
il utilise du shampoing sec. 
Jusqu’ici, rien de très original. 
Mais là où Tom Smith nous 
surprend, c’est qu’il en met sur 
cheveux propres, de manière 

préventive. Il recommande de 
se tourner vers un produit à la 
formule légère, détoxifiante 
et riche en antioxydants. Il 
conseille de s’emparer de son 
shampoing sec dès qu’on a lavé 
ses cheveux et finit de les sécher 

et d’en vaporiser légèrement 

sur les zones qui ont tendance à 

graisser le plus vite. Une nouvelle 

manière étonnante d’utiliser le 

shampoing sec qui pourrait bien 

nous changer la vie.

Vous avez envie d’adopter le 
carré le plus tendance du moment 
et vous avez un visage rond ? 
Un coiffeur donne ses conseils 
pour que cette coupe sublime vos 
traits.
Le carré, c’est définitivement la 
coupe de cheveux à adopter cette 
saison et pour l’année 2024 si 
vous voulez passer au court. Il 
possède de nombreux atouts, il 
permet de donner de l’épaisseur 
aux à la chevelure et ce jusqu’aux 
pointes, qui sont fraîchement 
coupées à la même longueur. 
C’est donc un choix idéal pour les 
nombreuses femmes qui ont des 
cheveux fins : en ce sens, le carré 
permet de donner du volume et 
un effet de masse capillaire. Il 
est aussi facile à entretenir et à 
coiffer.
Carré court : comment l’adopter 
quand on a un visage rond ?

Le coiffeur parisien Carli du salon 
Cali Paris délivré, en vidéo sur 
TikTok, ses conseils pour adopter 
le carré court : «clairement, le 
carré, c’est la coupe qui va au 

plus grand nombre de personnes» 
déclare le spécialiste du cheveu. 
«Ça te donne tout de suite plus de 
chien, plus de peps». Cependant, 
il s’agit d’une coupe «très dure à 

réaliser» qui demande une bonne 
technique. Selon lui, le carré à 
bannir est plutôt le carré long : 
«dans la majorité des cas, tout 
ce qui est demi-longueur, où on 
n’ose pas trop l’assumer, on est 
un peu entre deux, ce n’est pas ça 
qui va te donner du peps. Il faut y 
aller et oser».
Le spécialiste conseille alors 
la Bob cut, «des carrés assez 
travaillés avec du volume avec 
des brushings à l’ancienne, très 
stylés, mais qui ne vont bien sûr 
pas à tous les visages, comme 
d’habitude» prévient Carli. 
Vous avez envie d’adopter ce 
carré à la mode qui est coiffé 
avec un brushing arrondi, c’est-
à-dire lisse avec du volume en 
racines et des longueurs et des 
pointes coiffées vers l’intérieur ? 
Attention, pour le spécialiste, «il 
y a des chances que rond sur rond, 

ça fasse trop de rond». Pour une 
version du Bob cut parfaitement 
adaptée à votre visage rond. Il 
faut «placer une frange rideau» 
qui donnera du volume vers 
l’extérieur, permettant ainsi de 
«casser l’arrondi» du visage.
Bob Cut : le coiffer pour un 
résultat impeccable et tendance
Pour bien coiffer votre carré, 
il est conseillé d›appliquer sur 
cheveux fraîchement lavés et 
essorés un spray volumisant au 
niveau des racines, ainsi qu’un 
spray protecteur de chaleur. 
Réalisez votre brushing avec une 
brosse soufflante ou un sèche-
cheveux et une brosse ronde. 
Travaillez vos longueurs vers 
l›intérieur et votre frange rideau 
vers l’extérieur afin de dégager 
votre visage et restructurer vos 
traits pour les sublimer. Un voile 
de laque et le tour est joué.

Pour appliquer de l’anticernes 
sans qu’il ne file dans les rides, 
il y a quelques règles à respecter. 
Val Garland, Directrice Artistique 
Maquillage L’Oréal Paris 
International et maquilleuse d’Eva 
Longoria, nous a confié ses astuces 
de pro. Lorsque l’on se maquille, 
le regard est généralement une 
zone que l’on aime sublimer, en 
cachant notamment nos petites 
imperfections. Poches, cernes, 
taches brunes... À chacune ses 
problématiques. Si tous sont des 
phénomènes naturels et que l’on 
n’est absolument pas obligées de 

les cacher, pour certaines, cela 
demeure un complexe. Pour les 
rendre moins visibles, il suffit 
d’appliquer les bons produits et 
les bonnes techniques.
Pour les cernes, il existe de 
nombreuses manières de 
procéder. Il faut d’abord trouver 
la bonne teinte de correcteur et/ou 
anticernes. Ensuite, concernant 
l’application, chacun a sa 
technique : le laisser ‘mariner’ 
pour plus de couvrance, l’étaler 
au pinceau, à l’éponge... À 
vous de trouver celle qui vous 
correspond!

En revanche, il y a un souci auquel 
on a toutes déjà été confrontées. 
La peau du contour des yeux est 
fine et sensible, elle a tendance 
à marquer rapidement, ce qui se 
matérialise par l’apparition de 
ridules, notamment avec l’âge. 
Le risque est que l’on peut vite 
les rendre encore plus visibles, 
lorsque le maquillage file dans les 
plis, et cela est rarement l’effet 
escompté.
Utiliser une base de teint pour 
éviter que l’anticernes ne file dans 
dans les rides
Pour la maquilleuse 

professionnelle, la première étape 
consiste à bien préparer sa peau. 
Elle est notamment une adepte 
du primer et cite la base de teint 
Prime Lab 24h Pore minimiser de 
chez L’Oréal. Une base de teint 
est un produit à appliquer après la 
skincare (étape la plus importante 
pour un makeup longue tenue) et 
avant le maquillage du teint. Son 
but est de lisser la peau et fixer le 
maquillage pour qu’il tienne plus 
longtemps. Vous l’aurez compris, 
qui dit lisser la peau, dit moins de 
ridules visibles !
Ne pas appliquer l’anticernes trop 

proche de l’œil
Pour son second conseil, Val 
Garland rappelle une erreur 
très courante, que l›on a toutes 
déjà commise en se maquillant. 
«Certains appliquent leur primer 
mais surtout leur concealer 
trop proche de l›œil», explique 
l›experte. Or, l›anticernes est 
utilisé principalement pour 
illuminer la zone du contour de 
l›œil, et masquer ainsi le cerne. 
«Mais si on s›approche trop de 
l›œil, il y aura plus de risques que 
le produit file dans les ridules», 
rappelle Val Garland.

Cheveux gras  

l’astuce étonnante d’un coiffeur pour espacer
 les shampoings

Visage rond 

comment adopter le carré court ? Un coiffeur répond

cernes : les astuces de la maquilleuse d’Eva longoria 
pour les camoufler sans marquer les rides
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Le Secrétaire général de 
l’Académie de langue 
arabe de Sharjah, 

M’hamed Safi Al Mostaghanemi, 
a qualifié de «très précieuse» la 
contribution de l’Algérie à la 
réalisation et à l’enrichissement 
du projet d’encyclopédie 
historique de la langue arabe.
M.Al Mostaghanemi a salué, 
dans une déclaration faite à 
l’APS en marge de la Foire 
du livre de Sharjah, le rôle du 
Conseil supérieur algérien de 
la langue arabe (CSLA), dans 
l’enrichissement et la réalisation 
de ce projet, soulignant «qu’il a 

été parmi les premiers à participer 
avec nous au lancement de ce 
projet, à travers l’installation de 
8 commissions activant sous sa 
supervision». Saluant le travail 
de ces commissions, M. Al 
Mostaghanemi a ajouté que ce 
projet «a mobilisé un nombre 
important de chercheurs et de 
linguistes des différents coins 
du monde (...) dont l’équipe 
algérienne qui travaille en parfaite 
synergie avec l’Académie de 
Sharjah chargée de la réalisation 
du projet».
Il a cité, en outre, un accord de 
coopération entre l’Académie 

de langue arabe de Sharjah et le 
CSLA, en vertu duquel plusieurs 
titres ont été publiés, rappelant 
la tenue de plusieurs rencontres, 
conférences et sessions de 
formation, à travers plusieurs 
villes algériennes.
L’intervenant a souligné, par 
ailleurs, que l’instituion qu’il 
dirige «entend engager une 
nouvelle coopération» avec 
son homologue algérienne, 
précisant que «les deux parties 
ayant convenu de signer un 
mémorandum de coopération 
pour lancer leurs nouveaux 
projets scientifiques».         

Dans son livre « Féminismes 
et pop culture », la journaliste 
Jennifer Padjemi décrypte la 
façon dont la culture populaire 
s’empare des sujets de société 
et des mouvements Black Lives 
Matter ou #MeToo.
Quand Beyoncé ponctue son 
titre Flawless d’un extrait du 
discours « Nous sommes tous 
des féministes » de l’écrivaine 
nigériane Chimamanda Ngozi 
Adichie ou quand Rihanna lance 
une marque de maquillage pour 
toutes les carnations, est-ce le 
féminisme qui triomphe ou est-
ce avant tout le business de ces 
femmes puissantes ? Les deux. 
« La pop culture et les causes 
féministes se nourrissent l’une 
l’autre », assure Jennifer Padjemi, 
auteure du livre Féminismes & 
pop culture.
« Les sujets de société ont 
besoin d’être visibilisés par des 
médias accessibles », estime 
cette journaliste française née au 
Togo d’un père béninois et d’une 
mère togolaise. N’en déplaise à 
ceux qui voudraient opposer une 
culture noble, digne de porter 
ces combats, à une autre… « 
Son féminisme n’est pas le mien 
», avait ainsi lâché Chimamanda 
Ngozi Adichie trois ans après la 
sortie de la chanson de Beyoncé.
« Je trouve ça dommage, 
avoue Jennifer Padjemi. En 
décrédibilisant certaines 
personnes, on recréé la hiérarchie, 
le système de castes, qui prévaut 
dans le racisme. Ça peut être très 
dangereux. » Mais cette spécialiste 
de la culture et des questions de 
société rappelle que le duel entre 
les deux stars n’a réellement 
existé que dans les médias. Et 
que Chimamanda Ngozie Adichie 
a finalement reconnu dans les 
colonnes de Jeune Afrique que 
Beyoncé avait contribué à porter 

son message.
Black Lives Matter et #MeToo
Le féminisme n’en est pas à 
un paradoxe près. « Le mien 
est à la fois constant, évolutif, 
contradictoire, ambivalent et 
loin d’être parfait », reconnaît 
d’emblée Jennifer Padjemi. Il ne 
se limite en tout cas pas à une 
question de genre et englobe un 
mouvement beaucoup plus large, 
en faveur de l’inclusion. Tout au 
long de son livre, comme dans son 
podcast « Miroir, miroir » sur les 
représentations et le corps, ce sont 
le racisme, les violences sexuelles, 
l’homophobie, la grossophobie ou 
les questions de santé mentale qui 
sont explorés.
Des thèmes sur lesquels la pop 
culture ne peut plus faire l’impasse. 
Black Lives Matter, #MeToo 
(dont on apprend qu’il a en réalité 
été lancé dès 2006 par l’activiste 
noire Tarana Burke pour les 
victimes des quartiers défavorisés 
américains) et de nombreux autres 
mouvements d’affirmation de soi 
et de libération de la parole sont 

passés par là.
« Rihanna l’a compris, Netflix 
l’a compris », souligne Jennifer 
Padjemi. Sans illusions : « Parce 
que c’est de l’argent qui est en jeu. 
» Attention donc au femwashing. 
Les marques, les entreprises ou 
les artistes qui se font le porte-
étendard de messages engagés 
agissent-ils d’abord pour changer 
les choses ou pour générer des 
profits ? Ne participent-ils pas 
eux-mêmes à l’exploitation des 
femmes ou des populations les 
plus vulnérables?
Soif de représentation
Si Jennifer Padjemi donne des clés 
pour ne pas se laisser manipuler, 
elle rembobine avec un plaisir non 
dissimulé les années 2010, une 
décennie de création et d’images 
qui a enfin fait émerger des 
personnalités ou des personnages 
issus de la « diversité » à leur juste 
place, c’est-à-dire à l’égal des 
autres, et libérés des stéréotypes.
Car cette Française aux 
origines africaines, très active 
sur les réseaux sociaux, et 

particulièrement combative dans 
la mêlée des débats de société, 
fait partie d’une génération 
qui a soif de représentation : « 
Pourquoi ai-je passé la majeure 
partie de ma vie à ouvrir un livre, 
un magazine, regarder une série, 
aller au cinéma, sans jamais voir 
des femmes noires, comme moi 
ou différentes, qui partagent les 
mêmes passions, ou d’autres, avec 
des intérêts qui ne se réduisent pas 
à des caricatures malveillantes, 
fausses et dangereuses ? » pointe-
t-elle dans cet essai très personnel.
Véritable encyclopédie vivante 
des séries, elle nous guide à travers 
les épisodes les plus marquants 
des productions de la puissante 
Shonda Rhimes, Grey’s Anatomy 
puis Scandal et How to get away 
with murder où des femmes 
noires, Kerry Washington et Viola 
Davis, tenaient le premier rôle. 
Elle revient sur le phénomène 
Black Panther et défend le 
succès d’Aya Nakamura ou de la 
Franco-Sénégalaise Maïmouna 
Doucouré, réalisatrice du long-
métrage Mignonnes, cibles de 
nombreuses attaques.
La journaliste croit aussi à 

la nouvelle scène africaine, 
notamment camerounaise et 
nigériane, emmenée par Burna 
Boy, lauréat du Grammy Award 
du meilleur album de musique 
du monde en 2021. « Les artistes 
africains pourraient bientôt être 
plus écoutés dans le monde que les 
artistes afro-américains », parie-
t-elle. Si la pop culture exerçait 
jusqu’ici son influence du Nord 
vers le Sud, la journaliste estime 
que la tendance est en train de 
s’inverser. Quand Beyoncé s’est 
tournée vers le continent, avec 
l’aide d’une fixeuse ghanéenne, 
Sharifah Issaka, pour son album 
Black is king, ce n’était pas pour 
faire la charité : « Cet album, c’était 
un échange de bons procédés. 
Les artistes africains n’attendent 
plus les Américains, ce sont les 
Américains qui viennent chercher 
un renouvellement artistique en 
Afrique. »
Pour Jennifer Padjemi, le 
continent va certainement devenir 
un passage obligé dans les 
tournées de Queen B.

Encyclopédie historique de la langue arabe

l’Académie de Sharjah qualifie de «très précieuse»
 la contribution de l’Algérie

De Black Panther à Beyoncé, la pop culture 
change les mentalités
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Un exemplaire d’un menu 
servi à dîner aux passagers 
de première classe du 

célèbre paquebot Titanic a été 
vendu aux enchères pour un prix 
de 84.000 livres sterling (plus de 
95.000 euros), a indiqué dimanche 
le responsable de la vente.
Plus de 1.500 passagers et membres 
d’équipage sont morts dans le 
naufrage du Titanic après que le 
géant des mers, parti d’Irlande vers 
New York, ait heurté un iceberg le 
14 avril 1912.
Le menu, qui avait été estimé 

entre 50.000 et 70.000 livres (entre 
57.000 et 79.000 euros), présente 
les plats d’un dîner - incluant des 
huîtres, de l’agneau à la menthe ou 
encore du canard en sauce au vin - 
servi le soir du 11 avril, peu après 
le départ du bateau.
Malgré des recherches auprès de 
nombreux collectionneurs d’objets 
liés au Titanic, «nous n’avons pas 
connaissance d’autre exemple 
d’un menu de ce dîner de première 
classe du 11 avril ayant été sauvé», 
a expliqué Andrew Aldridge, de la 
maison d’enchères Henri Aldridge 

& Son, cité par l’agence PA.
Le précieux document avait été 
trouvé dans un album photo des 
années 1960 après la mort d’un 
certain Len Stephenson, historien 
en Nouvelle Ecosse, province de 
l’est du Canada.D’autres objets 
liés au Titanic, comme une montre 
ayant appartenu à un passager 
de deuxième classe, ou une 
couverture, probablement utilisée 
dans les opérations de secours des 
passagers, étaient proposés durant 
cette vente.

La célèbre photographe Nan 
Goldin a pris une décision 
radicale en annulant un projet 
avec le New York Times (NYT), 
accusant le journal de partialité 
pro-israélienne dans sa couverture 
de Gaza. 
Dans un message sur Instagram, 
elle a expliqué sa décision en 
évoquant le contenu du NYT sur 
la guerre à Gaza, déplorant la 
supposée «complicité avec Israël» 
et la manière dont le journal remet 
en question la crédibilité des 
déclarations palestiniennes.

Goldin a souligné son geste en 
taguant Writers Against the War 
on Gaza (WAWOG), un groupe de 
journalistes et de critiques engagés 
en faveur de la solidarité avec le 
peuple palestinien. Ce groupe 
accuse le comité éditorial du New 
York Times et d’autres médias de 
déformer la réalité depuis l’attaque 
du Hamas le 7 octobre.Le groupe 
de journalistes a partagé un lien 
vers une page régulièrement mise 
à jour par le Committee to Protect 
Journalists, répertoriant les noms 
des journalistes tués depuis le 7 

octobre. Actuellement, la page 
compte environ 40 noms.
Goldin a exprimé son respect 
envers les journalistes du 
NYT présents sur le terrain, 
tout en rendant hommage aux 
journalistes palestiniens ciblés et 
tués ces dernières semaines. Elle 
a déclaré sur Instagram : «Tant 
que les habitants de Gaza crient, 
nous devons crier plus fort pour 
qu’ils puissent nous entendre, peu 
importe qui tente de nous faire 
taire.»

Avec ses imposantes colonnes 
et sa cour ornée de faux 
hiéroglyphes, l’»Egyptian 
Theatre» a accueilli le tout 
premier tapis rouge d’Hollywood 
il y a plus d’un siècle, avant de 
tomber en décrépitude. Mais ce 
cinéma américain culte renaît 
désormais sous l’égide de Netflix.
Restauré dans toute sa splendeur 
d’antan, ce temple du cinéma 
va rouvrir ses portes jeudi à 
Los Angeles, après des années 
passées à lutter pour maintenir sa 
façade.
Pour le géant du streaming, 
régulièrement dépeint en 
fossoyeur du septième art, sauver 
cette institution remontant à 
l’âge d’or d’Hollywood est une 
manière d’affirmer sa place 
désormais incontournable dans 
l’industrie.
«Hollywood est une affaire de 
symboles», confie à l’AFP le co-
PDG de Netflix, Ted Sarandos. 
«Le panneau Hollywood et 
ce théâtre sont probablement 
les deux symboles les plus 
emblématiques d’Hollywood. 
(...) Celui-ci, malheureusement, 

était en train de s’effondrer.»
Inspiré de l’Egypte antique, un 
thème très en vogue en Californie 
pendant les Années folles, le 
cinéma a ouvert ses portes en 
1922, avec la première mondiale 
de «Robin des Bois» de Douglas 
Fairbanks.
A l’époque, les organisateurs 
marquent le coup avec un 
personnel en costumes 
d’Egyptiens et déroulent un tapis 
rouge dans la cour pour accueillir 
les invités de marque, comme 
Charlie Chaplin.
Empruntée aux traditions de 
la royauté européenne, cette 
innovation sera reprise partout 
dans le monde et reste encore 
un marqueur incontournable des 
festivals et grandes projections.
Tremblement de terre
Malgré ses débuts ronflants, 
l’Egyptian Theatre a ensuite 
connu des difficultés.
Quelques années après son 
ouverture, son propriétaire s’en 
est désintéressé pour construire 
le «Chinese Theatre» à quelques 
encablures de là sur Hollywood 
Boulevard - qui deviendra 

un stop obligé des touristes à 
Los Angeles, pour admirer les 
empreintes de célébrités figées 
dans le ciment.
L’»Egyptian» a surtout été 
largement endommagé par un 
tremblement de terre qui a secoué 
Los Angeles en 1994.
L’American Cinémathèque, 
organisation à but non lucratif 
qui l’a repris après l’incident, 
avait réussi à le restaurer mais 
avait beaucoup de mal à financer 
son entretien.
Jusqu’à ce que le poids lourd 
Netflix mette la main à la poche 
pour une nouvelle rénovation.
Colonnes couleur sable, 
hiéroglyphes colorés, scarabée 
géant au-dessus de la scène: les 
travaux reprennent au plus près 
l’esthétique des débuts, tout en 
équipant l’endroit d’équipements 
audiovisuels dernier cri.
Une opération estimée autour 
de 70 millions de dollars par 
les experts - l’entreprise elle, ne 
communique pas de chiffre.
«Ils sont arrivés et ont formé 
un partenariat formidable avec 
nous», se réjouit le président de 

l’American Cinematheque, Rick 
Nicita. «Ils ont compris ce que 
nous essayions de faire.»
L’organisation va continuer de 
proposer des classiques tels que 
«Lawrence d’Arabie» le week-
end, et Netflix pourra désormais 
projeter ses propres productions 
en semaine. Jeudi, le géant du 
streaming commencera ainsi par 
diffuser «The Killer», de David 
Fincher.
«Nous louons des salles de 
cinéma tout le temps, à New 
York et à Los Angeles, pour 
organiser nos premières et nos 
événements», a rappelé M. 
Sarandos. Investir des fonds pour 
préserver cette institution lui est 
donc apparu comme un scénario 
«gagnant-gagnant».
«Acompte» envers Hollywood
Après avoir aspiré dans son 
orbite les meilleurs réalisateurs et 
stars du grand écran ces dernières 
années, Netflix s’offre ainsi une 
salle chargée d’histoire, à l’instar 
du «Paris Theatre» de New York, 
qu’il a déjà repris il y a quelques 
années.
Une manière de montrer que la 

plateforme de streaming qui a 
bouleversé le septième art peut 
aussi respecter ses traditions.
Cette rénovation est une sorte 
«d’acompte sur les 100 prochaines 
années» d’Hollywood, reprend 
M. Sarandos, de la part d’une 
jeune entreprise qui n’a «pas 
beaucoup contribué» au cinéma 
mondial lors du siècle dernier.
Le projet ne va toutefois pas 
éteindre les critiques des 
exploitants de salles.
Beaucoup d’entre eux reprochent 
à Netflix de refuser de sortir ses 
films au cinéma - ou seulement 
pour une durée très limitée -, 
alors que des concurrents comme 
Apple accordent désormais une 
vraie diffusion sur plusieurs 
semaines dans les salles obscures 
à de grosses productions comme 
«Killers of the Flower Moon».
Mais M. Sarandos rejette ce 
débat.
«À bien des égards, le 
streaming a sauvé l’industrie du 
divertissement», rappelle-t-il. 
Et la rénovation de l’Egyptian 
Theatre «est aussi un symbole de 
cela.»

Un menu d’un dîner du Titanic vendu aux enchères 
pour plus de 95 000 euros

Nan Goldin annule son projet avec le New York Times, 
accusant le journal de «complicité avec Israël»

Avec la renaissance de «l’Egyptian Theatre», 
Netflix s’affirme à Hollywood
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Plus d’un mois après le 7 
octobre, le monde entier 
est confronté au choix 

crucial de prendre position dans 
l’Histoire. Des personnalités pu-
bliques, qu’elles évoluent dans 
la sphère politique ou du diver-
tissement, se sont rapidement 
exprimées pour condamner les 
attaques et la répression subies 
par le peuple palestinien, ayant 
abouti au tragique massacre tou-
jours en cours de 12 000 Pales-
tiniens et appellent instamment à 
un cessez-le-feu.
Dans la conjoncture actuelle, ce 
soutien à la Palestine est moins 
médiatisé, parfois entraînant des 
insultes et des menaces. Voici 
une liste de ces personnes in-
fluentes qui ont donné leur voix 
à l’humanité.
Les célébrités du Moyen-Orient 
ou originaires de cette partie du 
monde, comme Bassem Youssef 
et Cherihan, affichent unanime-
ment leur soutien à la Palestine.

La famille Hadid
Sans surprises, nous retrouvons 
à la tête de cette liste la famille 
Hadid. Les sœurs Hadid, Bella et 
Gigi, Marielle, Alana et Anwar 
Hadid dénoncent depuis long-
temps l’oppression israélienne 
auprès de leur père Mohammed 
Hadid, participant à des manifes-
tations et exprimant leur empa-
thie sur les réseaux sociaux.
Bien que Bella Hadid soit restée 
discrète au début de l’agression 
israélienne, elle, la plus vocale 
des sœurs, a fini par briser son si-
lence en admettant avoir reçu des 
menaces de mort à son encontre 
et à l’encontre de sa famille.

Huda Kattan
Huda Kattan, l’entrepreneure 
irako-américaine prospère der-
rière la marque mondiale de cos-
métiques Huda Beauty, a franchi 
une étape substantielle en sou-
tenant les efforts humanitaires à 
Gaza en contribuant à hauteur de 
1 million de dollars.
Son geste sert de puissant ap-
pel à l›action, amplifié par son 
immense suivi sur Instagram. 
Avec 53,8 millions d›abonnés 
sur Instagram, la portée de Huda 
Beauty est étendue, et Kattan 

utilise sa plateforme pour inspi-
rer un changement mondial. Elle 
encourage systématiquement ses 
followers à ne pas perdre espoir 
et souligne le besoin urgent 
d›assistance pour les enfants de 
Gaza et de Palestine.

Mo Amer
Mo Amer, humoriste d›origine 
palestinienne à succès, tra-
vaillant sur sa série comique 
«Mo,» abordant son héritage 
et l›expérience de sa famille en 
tant qu›immigrants non autori-
sés à Houston. Le conflit récent 
au Moyen-Orient a ajouté une 
dimension sombre à son travail, 
influençant l›atmosphère dans la 
salle des auteurs.
« Cela fait maintenant un mois, et 
c›est insupportable. Chaque jour, 
je me réveille avec une sensation 
de malaise dans l›estomac, mais 
aussi avec de la gratitude pour 
ce que j›ai. J›ai une immense 
inquiétude pour mon peuple là-
bas. Je crains ce que tout cela va 
déclencher, car il semble qu›il 
n›y ait pas de fin à la violence 
et aux bombardements. Et pas 
seulement à Gaza. Il y a eu beau-
coup de violence extrémiste et de 
colons en Cisjordanie. Ils sont 
armés et prennent le contrôle de 
villes.», a-t-il confié au média 
anglophone Aol.
Les artistes anglais montent au 
front
En Occident, malgré la peur de 
représailles, plusieurs person-
nalités utilisent leur plateforme 
pour dénoncer les injustices 
commises par Israël. En Angle-
terre, le musicien et co-fondateur 
de Pink Floyd, Roger Waters, a 
partagé une vidéo sur les réseaux 
sociaux appelant à un arrêt im-
médiat des hostilités, tandis que 
le chanteur britannique Yusuf Is-
lam s›est adressé à la «Great Pa-
lestine Meeting,» un rassemble-
ment pro-palestinien à Istanbul 
le 28 octobre, plaidant également 
pour un cessez-le-feu.
Plus de 2 000 artistes ont réclamé 
un «cesser-le-feu immédiat» et la 
réouverture des passages de Gaza 
pour permettre aux habitants de 
quitter l›enclave en raison des 
frappes israéliennes.

Artists for Palestine UK
Une lettre d›Artists for Palestine 
UK, signée par plus de 2 000 
artistes, dont des romanciers, des 
chanteurs, des dramaturges et 
des cinéastes de renom, ainsi que 
des acteurs et actrices célèbres 
comme Tilda Swinton, Charles 
Dance, Steve Coogan, Miriam 
Margolyes, et Peter Mullan, a été 
publiée.
L›acteur irlandais Liam Cunnin-
gham et l›activiste climatique 
suédoise Greta Thunberg ont 
exprimé leur solidarité avec le 
peuple palestinien sur les mé-
dias sociaux. «Le monde doit 
s›exprimer et exiger un cessez-
le-feu immédiat, ainsi que justice 
et liberté pour les Palestiniens et 
tous les civils touchés», a déclaré 
Thunberg sur X.
Côté sport, des joueurs de foot-
ball, dont l›ailier marocain de 
Galatasaray Hakim Ziyech, son 
compatriote de Bayern Munich 
Noussair Mazraoui, l›ancienne 
star du Real Madrid et le lauréat 
du Ballon d›Or masculin 2022 
Karim Benzema, le milieu de 
terrain égyptien d›Arsenal Mo-
hamed Elneny et le joueur fran-
çais de Real Betis Nabil Fekir, 
ont également utilisé les médias 
sociaux pour exprimer leur sou-
tien aux Palestiniens.

Artists4Ceasefire
À Hollywood, plus de 250 
célébrités, parmi lesquelles 
Ben Affleck, Gigi Hadid, Jes-
sica Chastain et Drake, membres 
d›Artists4Ceasefire, ont signé 
une lettre adressée au président 
Biden, appelant à un cessez-le-
feu face aux bombardements 
intensifs d’Israël sur Gaza. La 
lettre souligne l›unité du groupe 
en tant qu›artistes et défenseurs 
touchés par les pertes humaines 
en Israël et en Palestine.
Mettant en avant la situation 
humanitaire critique à Gaza, la 
lettre insiste sur le rôle diplo-
matique essentiel des États-Unis 
pour mettre fin à la souffrance et 
respecter le droit international. 
Le groupe, incluant des lauréats 
d›Oscar et de Grammy, exprime 
le fort désir d›éviter plus de vio-
lence et promet de ne pas rester 

silencieux face à la crise. Zen-
daya, actrice et chanteuse amé-
ricaine, a également montré sa 
solidarité avec les Palestiniens à 
Gaza sur son compte Instagram 
officiel.

Shaun King
Shaun King est l›un des acti-
vistes les plus populaires de sa 
génération, bien que l›attention 
qu›il suscite s›accompagne d’une 
grande quantité de critiques.
« Mon cœur se brise pour ce 
qui se passe là-bas. C›est un 
génocide, c›est un nettoyage eth-
nique. Cela correspond à la défi-
nition internationale de crimes 
de guerre. J›ai le sentiment que 
Joe Biden est un criminel de 
guerre. J›ai le sentiment que le 
Premier ministre israélien Ben-
jamin Netanyahu était un crimi-
nel de guerre. », a déclaré Shaun 
King. « Je travaille actuellement 
avec l›équipe. Nous avons déjà 
déposé une plainte auprès de la 
Cour pénale internationale. »
L’acteur américain John Cusack, 
très actif sur Twitter, a partagé 
un compte rendu personnel de sa 
participation à la marche pro-pa-
lestinienne à Chicago.

Angelina Jolie
L’actrice hollywoodienne et hu-
manitaire Angelina Jolie, égale-
ment envoyée spéciale de longue 
date pour le Haut-Commissariat 
des Nations Unies pour les réfu-
giés (HCR), a vivement critiqué 
Israël pour ses actions militaires 
à Gaza.
Ses commentaires, mettant par-
ticulièrement en avant le bilan 
humain et qualifiant Gaza de 
«prison à ciel ouvert depuis près 

de deux décennies», signalent 
une frustration croissante de la 
part de personnes, y compris des 
artistes et des célébrités, face au 
siège et aux bombardements hor-
ribles continus de Gaza.
«J’étais à la marche palesti-
nienne à Chicago - Je vais vous 
dire ce que je n’ai pas entendu. Je 
n’ai pas entendu de mort à Israël 
- - Je n’ai pas entendu de mort 
aux Juifs - Je n’ai pas entendu 
des gens célébrer les meurtres 
de civils israéliens. Ce que j’ai 
entendu, c’est - nous devons libé-
rer la Palestine d’une occupation 
brutale... « a twitté l’acteur John 
Cusak, connu pour ses positions 
propalestiniennes de longue date.  

Les acteurs américains
Susan Sarandon, actrice subver-
sive et militante de longue date, 
partage les témoignages de Ga-
zaouis en détresse et appelle à un 
cessez-le-feu.
Mark Ruffalo, star des Avengers, 
condamne fermement les appels 
à «éliminer Huwara» en Cisjor-
danie, appelant à des sanctions 
contre le gouvernement israélien.
Jessica Chastain, voix politique 
de «Hollywood post-MeToo,» a 
également exprimé son soutien 
à la Palestine, appelant à la paix 
et critiquant la couverture média-
tique.
Ces célébrités bravent les réper-
cussions pour soutenir la cause 
palestinienne et condamner la 
déshumanisation de tout un 
peuple ainsi que l’oppression 
coloniale israélienne, tandis que 
leurs homologues au Moyen-
Orient affichent un soutien plus 
unanime.

Génocide à Gaza  
Ces célébrités et figures publiques

 qui soutiennent la cause palestinienne



On reconnait la grandeur des hommes par leur humanisme et leur servitude, c’est bien le cas de 
l’employé de l’APC de Medjez -Sfa , W de Guelma, le sympathique 

Klai Brahim
aimé par tous ses confrères et tous les citoyens venant des quatre coins du pays qu’ils le sollicitent pour 

répondre à leurs services, vient de tirer sa révérence le week-end passé, suite à une courte maladie. 
Lors de son enterrement une foule très nombreuse l’a accompagné à sa dernière demeure. Le défunt 

a laissé derrière lui un garcon et deux filles et un grand vide, la population locale a été profondément 
touchée par la disparition de leur enfant aimé. 

Les familles Klai , Zgaoula , son oncle Tayeb Zgaoula et ses frères,  Mohamed, Mounir et Farouk 
remercient tous ceux qui ont compati à leur douleur. 

Puisse Allah le tout puissant lui accorder sa miséricorde et l’accueillir en son vaste paradis. 
A Dieu nous appartenons et à lui nous retournons.

 TAyeB ZGAOuLA
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Le 11 novembre 2023, le 
sommet arabo-musulman en 
Arabie Saoudite a pris une 

tournure décevante, marquée par le 
veto des pays arabes alliés d’Israël 
contre des mesures fermes. Malgré 
la présence notable de la Turquie et 
de l’Iran, la situation en Palestine 
reste préoccupante, laissant les 
participants sans actions concrètes 
contre les bombardements 
israéliens sur Gaza.
Le prince héritier d’Arabie 
Saoudite, Mohamed Ben Salmane, 
a convoqué le sommet face à 
la détérioration continue de la 
situation à Gaza. Depuis le 7 
octobre, les attaques incessantes de 
l’armée israélienne ont entraîné plus 
de 11 000 morts et 28 000 blessés 
parmi les civils palestiniens. Les 
tentatives du Conseil de sécurité de 
l’ONU pour imposer un cessez-le-
feu ont échoué en raison des vetos 

américain et français.
Le sommet s’est déroulé dans un 
contexte d’indignation mondiale 
envers les actions de l’armée 
israélienne. Des manifestations 
massives à Londres et les appels 
du président français Emmanuel 
Macron à un cessez-le-feu 
témoignent de la préoccupation 
internationale.
Avec la participation de l’Iran, 

principal soutien du Hamas, et de 
la Turquie, le sommet aurait dû être 
l’occasion de faire de la question 
palestinienne une cause commune. 
Cependant, la déclaration finale, 
bien que condamnant fermement 
Israël, s’est limitée à un appel au 
Conseil de sécurité, conscient de 
son inefficacité en raison du veto 
américain.
Mesures Punitives Bloquées par le 

Camp de la Normalisation
Le sommet a soulevé des 
propositions de mesures punitives, 
telles que la rupture des liens 
diplomatiques et économiques 
avec Israël, un embargo pétrolier, 
la fermeture de l’espace aérien et 
l’arrêt des approvisionnements 
d’armes. Cependant, ces 
propositions ont été bloquées en 
raison des divisions flagrantes entre 
les États arabes, en particulier ceux 
qui ont récemment normalisé leurs 
relations avec Israël.
En 2020, les Émirats arabes unis, 
Bahreïn, le Soudan et le Maroc 
ont normalisé leurs relations 
avec Israël, rejoignant l’Égypte 
et la Jordanie. Les profondes 
divergences ont empêché la tenue 
de sommets arabes et islamiques 
séparés, fusionnés en un seul 
sommet à cause des désaccords.
L’Algérie a proposé des mesures 

fermes, mais le veto est venu 
d’un bloc de pays ayant établi des 
relations diplomatiques avec Israël. 
Parmi eux figurent l’Égypte, la 
Jordanie, l’Arabie Saoudite, les 
Émirats arabes unis, Bahreïn, le 
Soudan, le Maroc, la Mauritanie et 
Djibouti.
Le sommet arabo-musulman à 
Riyad a révélé une impasse face à 
l’agression israélienne, marquée par 
des divisions profondes parmi les 
pays participants. Malgré les appels 
à des mesures concrètes, le veto 
des partisans de la normalisation 
entrave toute tentative significative 
de mettre fin aux violences à Gaza. 
La question palestinienne, bien 
que condamnée, reste en suspens, 
soulignant la nécessité d’une 
véritable unité au sein du monde 
arabo-musulman pour faire face à 
de tels défis.

Lors de sa dernière 
prestation à Denver, aux 
États-Unis, DJ Snake a 

créé la surprise en insufflant une 
dimension politique à son concert. 
Le célèbre DJ franco-algérien n’a 
pas hésité à scander des slogans 
pro-palestiniens, ajoutant ainsi 
une note engagée à son spectacle. 
La réaction du public ne s’est pas 
fait attendre, la foule répondant 
aux slogans avec enthousiasme et 
solidarité.
DJ Snake affiche son soutien à 
la Palestine en plein concert à 
Denver
Ce 11 novembre, l’auteur et 

compositeur français d’origine 
algérienne DJ Snake, alias 
William Grigahcine, a réaffirmé 
son soutien indéfectible à la cause 
palestinienne. Alors qu’il était en 
plein concert dans le Colorado 
(USA), l’artiste a scandé le slogan 
« Vive la Palestine » à la foule, qui 
n’a pas hésité à répéter les propos 
du DJ avec enthousiasme.
Cette prise de position audacieuse 
de la part de DJ Snake n’est pas 
passée inaperçue, suscitant un vif 
intérêt des médias. Les réseaux 
sociaux ont également été le théâtre 
de discussions animées, certains 
saluant l’engagement du DJ en 

faveur de la cause palestinienne, 
tandis que d’autres exprimaient 
des opinions divergentes.
À LIRE AUSSI : DJ Snake 

appelle à « faire cesser le génocide 
» à Gaza et s’attire les foudres de 
la Toile
Outre son engagement politique, 

DJ Snake a également voulu 
rendre hommage à ses racines 
en scandant le classique « Vive 
l’Algérie » devant un public 
réceptif. Ce geste a créé une 
ambiance particulière au concert, 
renforçant le lien entre l’artiste et 
son héritage culturel.
En mêlant la musique à des 
prises de position sociales et 
politiques, DJ Snake démontre 
une fois de plus l’influence et la 
portée potentielles de la scène 
artistique dans la sensibilisation 
aux questions importantes qui 
transcendent les frontières 
musicales.
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Guerre à GAZA :

 Les « alliés » arabes d’Israël sortent leur 
veto au Sommet arabo-musulman

En plein concert aux USA, DJ Snake enflamme 
la foule et affiche son soutien à la Palestine


